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Los mineros realizarán una marcha nocturna por 
el centro de Madrid el martes y una manifestación 
en la mañana del miércoles

   MADRID, 8 Jul. (EUROPA PRESS) - 

   La patronal del carbón, Carbunión, 
asegura que un cierre de la minería del 
carbón en España tendría un coste de 

6.248 millones de euros, de los que la mayor parte, unos 4.500 millones 
euros, están asociados a las inversiones necesarias en el sector eléctrico 
para sustituir la potencia saliente y adaptar las centrales térmicas.

   La asociación empresarial cifra además en 553 millones el coste 
durante 2012 de este hipotético cierre relacionado con gastos sociales 
como bajas incentivas, prejubilaciones o paro, así como en 1.039 
millones el dinero que se desperdiciaría, en términos de producción y de 
activos sin amortizar, por el cierre de las empresas.

   Junto a esto, advierte tanto del incremento del déficit de tarifa como del 
déficit comercial y de la dependencia energética nacional, y asegura que 
de cada euro de ayuda que el carbón recibe en la actualidad, el Estado 
recibe 3,5 euros, a razón de 0,44 euros en IVA, 0,02 en impuesto de 
sociedades, 1,61 en seguros sociales de empresas y 0,94 en retenciones 
de IRPF, entre otros.

   Carbunión asegura que, tras el recorte en un 63% de las ayudas a la 
producción, el sector está al borde del cierre y lamenta que el Ministerio 
de Industria, Energía y Turismo se haya mostrado contrario a aceptar las 
propuestas de solución ofrecidas.

REASIGNACIÓN DE PARTIDAS.

   Las empresas mineras entienden que existen fórmulas para resolver el 
problema del sector sin necesidad de modificar los Presupuestos 
Generales del Estado (PGE) y proponen una reasignación de las distintas 
partidas que conforman las ayudas al carbón.

   En concreto, piden que a los 111 millones de ayudas a la producción 
EN 2012 se sumen 40 millones destinados inicialmente a nuevos 
proyectos empresariales y buena parte de los 100 millones para 
infraestructuras, cuyo gasto quedará prácticamente sin ejecutar.

   Además, aseguran que muchas de ellas podrían ser competitivas y 
eludir el cierre en 2018, cuando se acaben las ayudas, si se les permite 
repercutir el precio de cotización internacional, que ronda los 100 euros 
por tonelada y que, según las previsiones, alcanzarán los 110 euros por 
tonelada en 2014, frente a los 80 euros a los que se compra el carbón 
nacional.

'MARCHA NEGRA'.

   Mientras, la Marcha Negra de los mineros, tras su llegada este domingo 
a la Comunidad de Madrid, prevé varios actos reivindicativos en la capital. 
Entre ellos figura la unión, el martes, de las dos columnas de la marcha, 
la del Norte y la aragonesa, tras la que se celebrará una marcha noctura.

   Un día después, el miércoles a las 11 horas, está prevista la 
celebración de una manifestación entre la Plaza de Colón y el Ministerio 
de Industria, Energía y Turismo, con la que habrá concluido la tercera 
Marcha Negra del sector desde 1992. 

ECONOMÍA/ENERGÍA

Carbunión dice que el cierre de la minería del carbón 
tendría un coste de 6.248 millones
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Carbunión calcula que cerrar la minería tendría un coste de 
6.249 millones 
09.07.12 - 02:36 - ENRIQUE ARENAS | GIJÓN. 

Cerrar la minería del carbón no será barato. Además del coste social, político y sentimental que supondría la caída de la actividad, un informe de la patronal 
minera Carbunión estima en algo más de seis mil millones el coste de cierre de la industria del carbón autóctono.

El coste social es el principal problema, pero no el único. Carbunión, que se juega mucho en este envite ante la posibilidad de cierre por el recorte del Gobierno 
a las ayudas a la producción, elaboró recientemente un informe en el que se ponen nombres y apellidos al coste de la supresión de la actividad minera en el 
país. Según este estudio de la patronal que agrupa a todas las compañías privadas, la clausura de la minería tendría un coste en los próximos dos años más 
de seis mil millones de euros, concretamente, 6.248,9 millones. El estudio de la patronal detalla las repercusiones económicas que supondrá el cierre de la 
industria del carbón pero destaca especialmente el esfuerzo que deberán hacer las compañías eléctricas y que habría que sumar al déficit tarifario de la 
energía.

La repercusión inmediata más dura del cierre estaría el campo social ya que, según el informe de Carbunión, quedarían en la calle los 3.963 trabajadores con 
que cuentan en la actualidad las empresas carboneras como plantilla propia. Además, calculan otros 1.920 despidos de las empresas subcontratadas y 4.800 
de los puestos indirectos de las empresas auxiliares, así como 2.750 por los posibles afectados por suministros, es decir las empresas que surten al sector. El 
número total de trabajadores que perderían su puesto se trabajo en el caso de la desaparición del sector se elevaría a 13.033 y a esta cifra Carbunión resta los 
400 trabajadores que se prejubilarán este año. Carbunión estima que 3.563 trabajadores podrían acogerse a bajas incentivadas lo que multiplicado por 60.000 
euros que cuesta de media cada expediente, supondría un desembolso de 213,78 millones de euros este año. Carbunión señala también que la administración 
tendía que hacerse cargo del paro de los trabajadores afectados, lo que supondría 312,8 millones entre este año y el próximo.

Pero el final de la minería no solo comprometería el futuro de la industria extractiva del carbón sino que también cogería también de lleno al sector de la 
generación de energía.

El estudio de Carbunión destina un capítulo a las repercusiones económicas que el cierre de las minas tendría sobre el sector eléctrico y se pregunta: ¿Qué 
ocurriría si no hay carbón nacional? La primera consecuencia es que las centrales térmicas tendrían que proceder al cambio de sus calderas, lo que se conoce 
como cambio del mix. El importe de este cambio ascendería a 300 millones de euros por cada grupo de generación de energía, lo que en Asturias supondría 
una inversión de seiscientos millones de euros en los grupos que HC Energía tiene en Soto de Ribera y Narcea. Además, cada central deberá afrontar los 
costes de más de un año de parada.

Tarifa eléctrica 

Una de las tecnologías que el sistema de generación eléctrica utiliza como respaldo de seguridad en el mix energético tendría, de llevarse a cabo el cierre de 
las minas, importantes dificultades para salir adelante por la cuantía de las inversiones que necesitaría realizar. Con su estructura actual ninguna de las quince 
centrales térmicas que funcionan con carbón autóctono podrían generar electricidad con otras fuentes de generación que no sean este carbón. Las que 
quisieran seguir produciendo energía con otro combustible que no sea el carbón nacional tendrían que proceder al cambio de sus calderas para ajustarse a la 
nueva materia prima que utilicen y el cambio supondría una inversión de 300 millones de euros por cada grupo. En total, el coste de la adaptación supondría 
una inversión próxima a los 4.500 millones de euros. Como el coste no está planificado, Carbunión calcula que las empresas eléctricas que gestionan estas 
térmicas deberían tener paralizadas las centrales al menos un año.

El asunto supondría importantes problemas para el sistema eléctrico español ya que prescindir de los 15 grupos térmicos que actualmente entran en el sistema 
de generación con carbón nacional supondría reducir la capacidad con la que se cuenta para atender la demanda en el caso de que las energías renovables no 
puedan abastecer las necesidades en un momento dado. 

El sistema eléctrico se situaría de esta forma en unos niveles mínimos de seguridad establecidos por el operador para garantizar el abastecimiento eléctrico del 
país La solución del problema, además supondría un importante inversión que las eléctricas repercutirían sobre el polémico déficit de la tarifa eléctrica
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LEÓN LUCHA POR LA MINERÍA LOS COMBATIENTES DEL NORTE NO SE RINDEN

Los mineros quieren salir del túnel
. La columna minera despierta a Madrid tras cruzar a las 8.20 horas de la mañana el túnel de Guadarrama . . Emotivo recuerdo a los encerrados en el pozo 
de Santa Cruz en la llegada de la Marcha Negra a Villalba.
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«Mineros, no dudéis que estáis dando ejemplo»

Ana gaitero alonso TEXTO 09/07/2012 

Jose es conductor de autobús en 
Madrid pero canta Santa Bárbara 
Bendita como si fuera minero. «Me 
la descargué y la he escuchado un 
montón de veces». El muchacho es 
una de las cientos de personas que 
esperan a los mineros a la salida 
del túnel de Guadarrama, a las 8.20 
horas de la mañana de un domingo 
soleado y más caluroso cuanto más 
se aleja la columna del amanecer y 
de la sierra. Jose admira a los 
mineros, aunque nunca estuvo en 
un pozo. Los admira porque 
«defienden lo que es de todos».

«Ya estamos cerca, pero el 
Gobierno sigue en sus trece y no 
vemos una solución a corto plazo, 
después de tanto esfuerzo». 
Roberto Quintas, de 50 años, y su compañero Albano Gonçalves fueron ayer los primeros mineros en 
pisar Madrid. Villablino encabezaba la columna de la III Marcha Negra que atravesó la sierra de 
Guadarrama por el túnel de servicio de la autopista, evitando el Alto del León conquistado hace 20 años 
por los mineros de Laciana en la I Marcha Negra.

Los mineros salieron del túnel de Guadarrama triunfantes. Cantaban Santa Bárbara bendita, para no 
olvidar los sacrificios históricos de la mina y elevar el ánimo. Una gran multitud llegada de Madrid, de los 
pueblos de la sierra y del antaño cinturón rojo les recibió con gaitas, sidrina y una gran ovación: «Madrid, 
obrero apoya a los mineros».

Lo que quieren los mineros es salir del túnel en el que están metidos, que les impide entrar en la mina 
desde hace mes y medio. Un túnel en el que no ven luz y que mantiene encerrados a siete hombres en el 
pozo Santa Cruz del Sil, en el Bierzo, y a otros ocho en los pozos Candín y Santiago de Asturias. «Estoy 
aquí por ellos, por los ocho de Santa Cruz y mi ilusión es llegar a Madrid y felicitarles por su labor, que es 
mayor que la nuestra», afirma Belarmino Bernárdez, el hombre de los 18 pies.

Los encerrados están en la mente de los mineros que están a punto de llegar a la meta, la capital del 
Reino, después de 20 días de caminata desde el norte. «Si pudiera, acortaría los días para llegar porque 
los encerrados lo pasan mal y pueden tener problemas de salud de por vida», explica Carlos Andrés Díez 
Páramo, de Villablino.

Los mineros agradecen el cariño de la gente y se emocionan. La piel se les eriza cuando ven a las mujeres 
que lloran a su paso y que les dan ánimo y agua. «Estoy muy agradecido a todas las personas que nos 
han apoyado en la marcha negra», afirma José Luis Fernández Hernández, Pulido, también lacianiego. 
Hace dos décadas que trabaja para Victorino Alonso en el lavadero de Villablino, sin embargo sólo hace 
tres que cotiza en el régimen especial del carbón. Su mayor deseo es que «antes de entrar en Madrid se 
arregle todo».

Los mineros claman contra Soria pero aún esperan que tenga un gesto para salir del túnel. Y recuerdan al 
Gobierno que «no es sólo un problema de mineros, sino de toda la sociedad española», afirma Bernárdez 
porque «el pueblo y los obreros quienes le han votado para que nos sacara de la crisis». «Somos un 
ejemplo para que los demás sectores salgan a la calle y reclamen sus derechos», apostilla El Indio. «Es 
necesario que la gente se dé cuenta de que tiene que luchar por lo suyo», añade Alfredo Álvarez, 
Rapante, el que iza la bandera de León.

Los mineros leoneses, palentinos y asturianos despiertan a Madrid. Pisan la comunidad de Esperanza 
Aguirre y desde aquí, el ombligo de España, quieren despertar al país entero, aunque sea domingo. 
«Tanto sufrimiento tiene que servir de algo», clama Tomás López, el de Penoselo, el pueblo de los 
Ancares leoneses en el que durante el invierno vive sola una mujer mayor.

Y Madrid despierta. En unos sitios antes que en otros. La columna minera se multiplica por diez en esta 
mañana soleada de domingo. Son muchas personas las que sienten que las campanas doblan por ti. Que 
no son islas sino pedazos de continentes. Y subieron a esperarlos al Alto del León, con Cayo Lara, el 
coordinador de Izquierda Unida y los coordinadores de Castilla y León, José María González, y de 
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Asturias. Tuvieron que bajar a toda prisa a la Tablada, a la salida del túnel. «Es emocionante», afirma. Son 
cerca de 1.500 personas entre mineros y acompañantes en la columna que desfila por Guadarrama.

Los mineros salen del túnel «como de la mina», dice Colmenero. «¡Tiembla Madrid!», gritan unos. «¡Viva 
Madrid y mueran los fachas!», vocean otros. Su amigo el del helicóptero verde ha vuelto a aparecer en el 
cielo. «Ya están controlándonos otra vez». Están hartos. «Somos mineros, no somos terroristas», gritan 
mirando al cielo.

«Pensé que nunca diría ésto: Tengo ganas de volver a trabajar, pero si cuando termina la marcha no hay 
solución hay que seguir tirando a tope», señala Miguel Ángel Pérez, el Indio, durante el trayecto de 3,2 
kilómetros del túnel de Guadarrama. Es optimista. «Hay mil fórmulas de solucionar ésto». Todavía confía 
en que el ministro «ceda algo» y sobre todo «en la ventanina» que ha abierto Europa al prestarse a mediar 
con el Gobierno español.

Los mineros están contentos a la salida del túnel. «Nos lo ponían tan grave y ya has visto cómo nos han 
recibido», afirma Juan José Liébana de la Hoz, uno de los mineros palentinos que van con el grupo de 
Villablino. Si abrazar al cantante de Lujuria, Óscar Sancho, en San Rafael le dio la alegría más grande de 
la marcha, entrar en Madrid con ovaciones, fue una gran sorpresa.

«Me ha impresionado salir del túnel cantando Santa Bárbara, se me ponía el vello de punta», afirma 
Miguel Báez, un minero del pozo Santa Cruz que dejó Madrid hace años para vivir en Tombrio de Arriba, 
el pueblo de su esposa. «Fue una oportunidad dejar Madrid: no cambio una maceta de las de casa por 
todos los jardines de Madrid. Me considero berciano», asegura.

Un caso raro en una provincia que emigra sin parar. Eloy Rodríguez es uno de las decenas de miles de 
leoneses que emigraron en los últimos 50 años. Viene en la cola de la columna minera. Está emocionado. 
«Soy de Sahelices de Sabero y me saqué la carrera de Sociología y Políticas trabajando como ayudante 
minero en Hulleras de Sabero en verano. Sin mina aquello no es nada».

La columna pasa por Guadarrama y se escancia más sidra. Manuel Da Costa se acuerda de su hijo que 
está aquí en un campamento, aunque no puede verlo, ni llamarlo. Caminan los mineros por la N-VI y dejan 
atrás el Valle de los Caídos. A Carlos Alberto Ferreira no se les escapa una condena a la barbarie. «No 
os rindáis, ánimos», dice una mujer desde el arcén. Pero muchos conductores pasan indiferentes, serios: 
«Aburguesados, a los fachas se les conoce bien», dice el de la columna berciana.

«¿A dónde váis que están todos los ministerios cerrados?», les dice una mujer a la entrada de Collado-
Villalba. «Eso es para el miércoles, señora». La mujer dice que su hija trabaja en Intereconomía. Si lo 
saben los mineros... Un directivo del Atlético de Bembibre, Pablos, saluda a la columna. «¡Bembibre, 
Bembibre!», gritan los bercianos. ¡«Hay que despertar al país!», les gritan. «Todo seguidito por allí», les 
indica una mujer mayor. Es el día de la bici en Villalba. Un niño pregunta a su padre: «¿Es cómo hacer el 
Camino de Santiago?».
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Los mineros cambian hoy los cortes por la limpieza del faedo
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Los mineros quieren salir del túnel

Cincuenta días sin ver el sol

dl | león 09/07/2012 

Los mineros de la Hullera Vasco-Leonesa no cortarán hoy 
carreteras como la N-630 sino que se sumarán a las tareas de 
limpieza y mantenimiento que la Junta Vecinal de Ciñera (León) 
llevará a cabo durante los próximos días en el faedo o hayedo. 
Con esta iniciativa pretenden demostrar que, a pesar de los 
incidentes registrados en las últimas semanas, los mineros no 
son «insolidarios», sino que únicamente quieren «defender su 
puesto de trabajo», informa Ical.

El faedo de Ciñera de Gordón, ubicado en el corazón de la Reserva de la Biosfera del Alto Bernesga, fue 
reconocido en 2007 como el Bosque mejor cuidado de España, un galardón otorgado por el Ministerio de 
Medio Ambiente y la Asociación Bosques sin Fronteras, lo que supuso un reconocimiento a nivel nacional 
de la labor llevada a cabo durante años por los vecinos de la localidad, que desde la asociación Adelfa 
velan por el mantenimiento y la conservación de este enclave paisajístico.

Con este apoyo a la Junta Vecinal de Ciñera se pretende dar muestras de «agradecimiento» ante el 
respaldo de sus vecinos en las últimas semanas, de manera especial ante los «duros» enfrentamientos 
entre los trabajadores del sector con las fuerzas del orden. Mientras tanto, continúan ultimando los 
preparativos para la manifestación el miércoles en Madrid
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Los mineros de la III Marcha Negra recibieron un gran 

recibimiento en Villalba con miles de personas 
‘regalándoles’ muestras de apoyo. MAURICIO PEÑA 

(ENVIADO ESPECIAL)

Lunes, 09 de julio de 2012

MINERÍA / Decimoséptima etapa

Recibimiento apoteósico de los vecinos de Villalba a 
los mineros de la Marcha Negra
A las personas que esperaban al final del túnel de Guadarrama se sumaron 4.000 vecinos

Ical/L. V. / Villalba 
“Apoteósico y emocionante”, así calificaron ayer los mineros de 
la III Marcha Negra el recibimiento dado por los vecinos de 
Villalba, final de la etapa de ayer y que supuso la entrada en la 
comunidad de Madrid. 
Los mineros entraron en Madrid cruzando el túnel del 
Guadarrama. Al final del túnel no sólo estaba la luz sino que se 
apreciaban las sombras, a ambos lados de la carretera, de 
cientos de habitantes de la sierra madrileña para apoyar y dar el 
último aliento a penúltima jornada de la Marcha Negra— hoy 
llegan a Aravaca y el martes entrarán en Madrid en una marcha 
nocturna que precederá a la gran manifestación del miércoles, 
día 11.. 
A los 160 mineros de León, Asturias y Palencia se sumaron a la 
marcha los vecinos, de tal forma que la cola no se veía más allá 
de medio kilómetro. Más de 600 personas descendían el puerto 
que les iba a llevar a Villalba.  
Y lo mejor estaba por llegar. Unas 4.000 personas los 
esperaban a la entrada del pueblo, si bien las autoridades locales brillaron por su ausencia, según lamentaron y se 
extrañaron los propios mineros. No fue el caso del coordinador autonómico de IU y procurador, José María González, y el 
responsable federal de la formación, Cayo Lara, quienes participaron en la etapa. 
Como gesto de agradecimiento, los más adelantados realizaron un arco triunfal con sus inseparables cachas a los 
andarines que venían por detrás, señal que luego los habitantes de este municipio repitieron con los propios mineros. “Mira 
la gente que nos ha recibido hoy, que estarían pasando por debajo un cuarto de hora. Estamos sorprendidos y muy 
agradecidos”, relataba el minero José Fernández, alias ‘Pulido’. Recibe este mote de su abuelo, vigilante en la mina 
leonesa, que lo pasó a su padre y luego recayó en él. 
El coordinador de IU, José María González, presente durante la jornada, insistió en pedir al Gobierno que cumpla con los 
acuerdos fijados hasta 2012 en el Plan del Carbón y se siente a negociar para garantizar el carbón hasta 2018 o más allá. 
“Basta de gaitadas, como dirían en El Bierzo, tanto de Soria como del PP”, criticó González, quien culpó al presidente del 
Gobierno, Mariano Rajoy, pero también al PP, “el mismo partido que gobierna en Castilla y León”. “Soria es culpable de 
falta de efectividad, pero el PP es culpable de lo que está haciendo con el sector minero”, concluyó.  
Ahora los mineros esperan que asa luz de ánimo y esperanza al salir del túnel del Guadarrama pueda ser una metáfora de 
lo que les espera en Madrid. Que, al final, el problema de la minería empiece a ver ‘la luz’. Luz que los encerrados en los 
pozos llevan muchos días sin ver.
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La otra cara de las protestas

Los mineros de la Vasco cambian el corte de 
carreteras por limpiar Ciñera
Como muestra de agradecimiento arreglarán el Faedo

Ical / León 
Los mineros de la Hullera Vasco-Leonesa no cortarán hoy carreteras como la N-630 sino que se sumarán a las tareas 
limpieza y mantenimiento que la Junta Vecinal de Ciñera (León) llevará a cabo durante los próximos días en el faedo
hayedo. Con esta iniciativa pretenden demostrar que, a pesar de los incidentes registrados en las últimas semanas, 
mineros no son “insolidarios”, sino que únicamente quieren “defender su puesto de trabajo”.  
El faedo de Ciñera de Gordón, ubicado en el corazón de la Reserva de la Biosfera del Alto Bernesga, fue reconocido 
2007 como el ‘Bosque mejor cuidado de España’, un galardón otorgado por el Ministerio de Medio Ambiente y la Asociac
Bosques sin Fronteras, lo que supuso un reconocimiento a nivel nacional de la labor llevada a cabo durante años por 
vecinos de la localidad, que desde la asociación Adelfa velan por el mantenimiento y la conservación de este encla
paisajístico.  
Según fuentes sindicales de la Hullera Vasco-Leonesa, con este apoyo a la Junta Vecinal de Ciñera se pretende d
muestras de “agradecimiento” ante el respaldo recibido por sus vecinos en las últimas semanas, de manera especial a
los “duros” enfrentamientos entre los trabajadores del sector con las fuerzas del orden. 
Mientras tanto, continúan ultimando los preparativos para llevar a miles de ciudadanos a la manifestación que el miérco
recorrerá las calles de Madrid. Pretende que la protesta tenga un “seguimiento masivo” de los vecinos de las cuenc
mineras. Confían en que acudan en un número “mayor” que en la marcha de abril en la capital” para expresar su oposic
al recorte de las ayudas a la producción de carbón.

Page 1 of 1Los mineros de la Vasco cambian el corte de carreteras por limpiar Ciñera
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Preparan su entrada en la capital

La "marcha del carbón" llega a Madrid tras dos semanas en el camino
La marcha minera que el pasado 22 de junio se inició en cuatro localidades de cuencas 
mineras del carbón y que llegará a pie hasta la capital, donde los trabajadores del sector 
confluirán el 11 de julio en una gran manifestación, entra hoy a la Comunidad de Madrid.

 

Los mineros llegan a la Comunidad de Madrid - Sergio Barenechea / EFE 

EFE - 08/07/2012 - 15:23

La denominada "marcha norte", procedente de Castilla y León y Asturias, entrará a la Comunidad por 
la localidad de Collado Villalba, mientras que está previsto que la de Aragón llegue procedente de 
Azuqueca de Henares.

Las protestas, iniciadas el 23 de mayo de 2012, se han materializado a través de manifestaciones, 
jornadas de huelga y encierros en minas y organismos públicos. Las acciones se han recrudecido con 
decenas de cortes en carreteras y líneas ferroviarias en estos 42 días.
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Carbunión cifra en unos 6.000 millones 
el coste de desmantelar el sector del 
carbón
 

La patronal minera pide al Gobierno un "plan de 
cierre ordenado a equis años" si esa es su voluntad, 
porque el cabrón no puede desaparecer "de la noche 
a la mañana"
 
Carbunión estima que los costes del cierre del sector de la minería en el caso de que esa sea la 
voluntad del Gobierno o que los recortes previstos en las ayudas lleven a la ‘muerte’ del carbón 
autóctono, supondrán unos 6.000 millones. Ese es el fruto de un “estudio preliminar” que se ha 
elaborado sobre los efectos de la desaparición de la minería del carbón, algo que la patronal y 
los sindicatos se temen. 

Desde Carbunión han explicado que tras mantener un encuentro con los sindicatos, que la 
desaparición del cabrón también tendría “efectos alrededor” como en el caso de las centrales 
térmicas a las que se suministra el producto de la minería, y que “se verían obligadas” a tener 
que importar carbón internacional. 

Así, ha explicado que sólo con esas inversiones en el parque técnico se estaría hablando de unos 
4.000 millones de euros, mientras que para las empresas que deberían amortizar las inversiones 
supondría otros 500 millones de euros más. A todo ello habría que sumar también las 
indemnizaciones a los 8.000 trabajadores relacionados con el sector, además de otros gastos de 
restauración medioambiental que la patronal calcula en otros 1.200 millones más. 

Un plan ordenado para el cierre 

Por ello, ha advertido al Gobierno que “si quiere apostar” por la continuidad del carbón debe 
“poner medios económicos”. “No se puede sostener el discurso de que el Gobierno apuesta y no 
pone medios. Las dos cosas a la vez, no puede ser”, ha comentado Biain quien, además, 
considera que es necesario el establecimiento de un “plan de cierre ordenado” para evitar 
“desorden, impagos y conflictos y, en definitiva, una situación que es inasumible”. 

De esta forma, reclama un “plan a equis años” porque la minería “no puede desaparecer de la 
noche a la mañana” donde se contemple cómo se van a ir reduciendo producciones y plantilla y, 
en definitiva, el desmantelamiento de un “sector importante”. Todo ello cuando existe un Plan 
del Carbón que “el Gobierno tiene cumplir en los compromisos que están previstos” para, 
después “definir cuál va a ser su política”. 

Page 1 of 1Imprimir noticia
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HEINEKEN El grupo holan-
dés retrasará sus inversiones
en Brasil después de que el Go-
bierno aumentase un 3% los
impuestos sobre la cerveza. El
tercerfabricantemundialdees-
ta bebida tenía previsto desem-
bolsar 7.900 millones de reales
(3.151millonesdeeuros).

Aplazamiento en la
inversión en Brasil

INCITA La empresa tecnológica Incita acaba de absorber la em-
presa catalana TB Security, que el próximo año pasará a denomi-
narse Incita Security.Tras esta operación, Incita, de origen navarro,
centralizará en Barcelona la división de seguridad informática, uno
deloscamposconmayorpotencialdecrecimiento,informaEfe.Pa-
radesarrollaresteáreadenegocio,Incitaduplicarásusinstalaciones
en la capital catalana con una nueva oficina de más de 400 metros
situadaenlapartealtadelaciudad,alasquesetrasladaránaprinci-
pios de agosto los 30 profesionales que se dedican a esta actividad.

La tecnológica navarra adquiere el 100%
de la firma catalana TB Security

BESTBUY La cadena de tien-
das de electrónica estadouni-
dense reducirá su plantilla en
2.400 trabajadores, aproxima-
damente un 1,4% de su fuerza
laboral. El plan afectará a 1.800
personas de las tiendas y a 800
profesionales del servicio de so-
portetécnico.

Recorte de 2.400
empleos

BOEING El grupo estadounidense logró pedidos para la fabrica-
ciónde440avionesenelprimersemestre,excluidas36cancelacio-
nes,frente a los 230 de su rival europeoAirbus,que sufrió 26 anula-
ciones,segúnlosdatosaportadosporambosfabricantesdeeneroa
junio. Boeing registró 413 pedidos del 737 valorados en 37.000 mi-
llones de dólares (30.108 millones de euros); contabilizó 19 pedidos
del 767 por 3.332,6 millones de dólares (2.712 millones de euros) y
nueve del 777 valorados en 2.521 millones de dólares (2.051 millo-
nesdeeuros),trasregistrarseiscancelacionesdeestemodelo.

La norteamericana adelanta
en pedidos a su rival europea Airbus

El lío fiscal de la reforma energética
PLANES/ El asunto impositivo marca las inminentes medidas para el sector.Además de Industria, se ha involucrado Hacienda.

Esto obligará a reorganizar todo el caótico andamiaje fiscal que se ha creado por parte del Gobierno y las autonomías.

MiguelÁngelPatiño.Madrid
Impuestodesociedades,tasas
verdes, impuestos locales, au-
tonómicos, por contamina-
ción atmosférica, por resi-
duos peligrosos, por dar auto-
rizaciones para una instala-
ción, o por inspeccionar esa
instalación…

Así hasta casi medio cente-
nar de tasas, cánones e im-
puestos, que han proliferado
en los últimos años en el sec-
tor eléctrico por la voracidad
recaudatoria de la Adminis-
tración, en especial de las co-
munidades autónomas. Hay
fenómenosfiscalesexclusivos
del sector, como el hecho de
que un impuesto grave otro.

El IVA, ahora del 18%, lo co-
bra el Estado. Se aplica sobre
eltotaldelafactura, incluyen-
doenéstaelimpuestodeelec-
tricidad,del4,8%,quevaa las
comunidadesautónomas.

El Gobierno quiere que el
nuevo paquete de medidas
para la reforma del sector
energético esté listo antes de
agosto. Desde el Gobierno se
ha advertido ya del alto com-
ponente impositivo que ten-
drá esa reforma, indepen-
dientemente de que haya
otras medidas técnicas. Si el
asuntoimpositivovaaseruno
de los pilares de esa reforma,
es necesario reorganizar, pre-
viamente,todoelcaóticoyva-

José Manuel Soria es ministro de Industria.

cales, o su impacto económi-
co. El verdadero problema es
el caos fiscal que se genera en
un momento de profunda re-
forma del sector energético, y
deordenacióndelmercado.

Desde el Gobierno se ha re-
conocido que, dado que el
asunto impositivo es parte de
la reforma, no solo está impli-
cado el ministerio de Indus-
tria, a cuyo frente está José
ManuelSoria.Tambiénparti-
cipa el ministro de Hacienda,
Cristóbal Montoro. El Go-
bierno tiene que hilar fino en
qué tipo de imposición aplica,
cuándo y cómo. Sobre todo
para no solaparse, a nivel na-
cional,conlafiscalidadqueya

existe en algunas comunida-
des. ¿Hasta qué punto se pue-
de crear una nueva tasa hi-
dráulica o nuclear a nivel na-
cional si ya hay comunidades,
como Extremadura, que co-
bra por la producción nu-
clear, o Castilla y León, que
cobra por el aprovechamien-
to eléctrico de los embalses?
La doble imposición daría
munición jurídica a las em-
presas para combatir los im-
puestos.

Cristóbal Montoro es ministro de Hacienda.

riopinto andamiaje fiscal que
se ha ido creando en los últi-
mos años, sobre todo desde
losgobiernosregionales.

Paradoja
Ensudía,el impuestodeelec-
tricidad se creó con el argu-
mento de obtener ingresos
para compensar la supresión
del recargo por ayudas a la
minería del carbón. Paradóji-
camente, las ayudas al carbón
se están recortando ahora. La
revuelta social de los mineros
que vive España es por esta
razón. Pero, el impuesto de
electricidad permanece. Más
de una quinta parte de lo que
paga el usuario en cada recibo
de luz es para el IVA y el im-
puesto de electricidad. Es el
grueso de la fiscalidad del sec-
tor, con más de 5.000 millo-
nes. Otros mil millones es lo
quepagaronlascincograndes
eléctricas (Endesa, Iberdrola,
Gas Natural Fenosa, HC y
E.ON) por impuestos de so-
ciedades en 2011. Además de
estos impuestos “clásicos”, el
sector eléctrico se ha ido lle-
nando de un enjambre de ta-
sas y cánones que han llegado
a crear un verdadero laberin-
tofiscal.

Uno de los más polémicos
es la tasa a la generación.
Ideado por el anterior Go-
bierno del PSOE para “redu-
cir los costes del sistema”, se
decretó cobrar 0,5 euros por
megavatio a cualquier pro-
ductor de electricidad (no so-
lo las grandes eléctricas). Se
pretendía recaudar unos 150
millones de euros al año, y re-
vertirlosalsectorparataparel

déficit de tarifa (el agujero
que se ha ido creando desde
hace años en el sistema eléc-
trico porque los ingresos, vía
tarifas, no han cubierto los
costes). Ahora, en el paquete
de medidas de reforma ener-
gética que prepara el Gobier-
no, una de las ideas es dar una
vuelta de tuerca a esa tasa, y
subirla –para todos igual, in-
cluidas las renovables, o pro-
porcionalmente en función
deunaseriedecriterios–.

Pero sin duda, donde más
confusión existe es en el jero-
glífico autonómico. Basta un
ejemplo. Varias comunidades
cobran una tasa por la “gene-
ración de afecciones e impac-
tos visuales y ambientales por
los parques eólicos”. A ese ca-
non, Castilla y León añade
otra tasa por “generación de
afecciones e impactos visua-
les y ambientales por los ele-
mentosfijosdelsuministrode
energía eléctrica en alta ten-
sión”.

Impuestos pseudo-verdes
Según fuentes del sector eléc-
trico, las nuevas tasas y cáno-
nes regionales “medioam-
bientales” o “pseudo-me-
dioambientales” suponen ya
al año un impacto económico
de 163 millones de euros. Los
impuestos verdes han sido los
preferidos por las comunida-
des autónomas en los últimos
años. Han proliferado desor-
denadamente, y crean un po-
tencialconflictoconotrosque
se pretenden aprobar a nivel
nacional. El problema no es
tanto la multiplicidad de tasas
y cánones autonómicos y lo-

� Junto al clásico IVAy el
impuesto de sociedades,el
sector energético soporta
otra fiscalidad exclusiva.

� El impuesto eléctrico es
paradójico.Se creó en su día
por las ayudas al carbón,que
ahora se están recortando.

� Las comunidades
han ido extendiendo de forma
caótica los impuestos
medioambientales,o verdes.

� Pero esos impuestos no
revierten en el sector para las
renovables,sino que se usan
para otros agujeros.

Verde que te quiero verde

Más información y gráficos de impuestos
del sector en www.expansion.com

Expansion.com
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Tineo / Mieres / Langreo,
P. R. / M. Á. G.

Once alcaldes mineros de la re-
gión se encerrarán este domingo en
sus respectivos ayuntamientos para
exigir al Gobierno que rectifique el
ajuste de las ayudas al carbón y pa-
ra expresar su solidaridad con los
mineros que llevan en huelga más
de un mes. La protesta arrancará a
las diez de la mañana y se prolon-
gará hasta las dos de la tarde del
martes. El PSOE e IU secundarán
la acción, a través de sus regidores,
en los consistorios de Langreo,
Mieres, San Martín del Rey Aure-
lio, Lena,Aller, Laviana, Riosa, Ca-
so, Morcín, Sobrescobio y Tineo.
En los tres municipios del Surocci-
dente donde gobiernan otros parti-
dos –Cangas del Narcea y Degaña
(PP) e Ibias (Foro Asturias)– los al-
caldes no se sumarán a la protesta.
En el caso de estos tres concejos,
los encierros estarán protagoniza-
dos por ediles de las formaciones
de izquierdas.

Los responsables regionales de
la FSA e IU justificaron ayer la ne-
cesidad de impulsar los encierros.
Así lo expresó Jesús Gutiérrez, se-
cretario regional de Organización
del PSOE, formación que aporta
nueve regidores a las protestas. «Es
una iniciativa que se hace en el mo-
mento oportuno.Ya se barajó en su
día, pero los encierros de los mine-
ros en los pozos Santiago y Candín
estaban muy próximos en el tiem-
po y no queríamos restar un ápice
de atención mediática a esa movili-
zación», argumentó Gutiérrez.

Manuel González Orviz, nuevo
coordinador general de IU de Astu-
rias, también manifestó el respaldo
de su formación a las acciones em-
prendidas por los alcaldes mineros.
«IU está al lado de la minería y las
comarcas carboneras. El Gobierno
no puede enrocarse y querer nego-
ciar las partidas de 2013 cuando es-
tá sin solucionar lo que pasará este
año». González Orviz también de-
nuncio la «extremada virulencia»
de las fuerzas antidisturbios en su
respuesta a las movilizaciones.
«Quien tiene la gestión del mono-
polio de la violencia, que en este ca-
so es el Gobierno, tiene que enten-
der el legítimo derecho de los traba-
jadores a defenderse».

Los encierros serán secundados
por los alcaldes en las cuencas cen-
trales asturianas y en Tineo. No
ocurrirá lo mismo en el resto del
concejos carboneros del Surocci-

dente. El alcalde de Cangas del
Narcea, José Luis Fontaniella, del
PP, ya anunció el jueves en la reu-
nión de Acom que él no se sumará
a una iniciativa «que han acordado
de manera unilateral los alcaldes
del PSOE e IU». Este diario inten-
tó, sin éxito, contactar con José Ma-
nuel Fernández, regidor de Degaña,
aunque es previsible que siga los
pasos de su compañero de partido.
José Ron, alcalde de Ibias (ForoAs-
turias), expresó que, aunque no ha

tomado una decisión «firme» lo
más probable es que no se encierre
por dos motivos. «No creo que va-
ya a hacerse mucha fuerza con esta
medida y nadie del PSOE y de IU
ha contado con nosotros», indicó.

Fernando Carrio, portavoz del
PP de San Martín, manifestó su res-
paldo al acuerdo de Acom. «La
postura de Industria no es la más
sensata y que el PP, a nivel nacio-
nal, está cometiendo un error de
cálculo. El encierro lo considera-

mos extemporáneo y aunque no lo
criticamos, no lo compartimos; me
consta es el PP de Laviana compar-
te esta opinión».

Por otro lado, José Ángel Fer-
nández Villa, secretario general del
SOMA-FITAG-UGT rechazó ayer
que el sindicato tenga previsto dar
un giro a las movilizaciones a par-
tir del próximo 11 de julio, fecha en
la que la marcha del carbón llegará
a Madrid. «Vamos a seguir como
hasta ahora. No habrá un cambio

radical de estrategia». El líder del
SOMA afirmó también que no res-
ponderán a las provocaciones de los
antidisturbios «para evitar una ba-
talla campal; somos gentes de paz
y orden».

Maximino García, secretario re-
gional de la Federación de Industria
de CC OO, acusó al Gobierno de
querer dar ejemplo doblegando al
movimiento minero y expresó que
los enfrentamientos no deben des-
virtuar el conflicto.

● El conflicto del carbón l El debate político y las movilizaciones

Ángel
L. FREIRE

Lo conseguí. Esta vez la pierna
me dio un poco de respiro y me in-
corporé a la marcha. Fue una eta-
pa dura, con muchas subidas y ba-
jadas, pero daba igual. Mi fuerza
superó esta vez al dolor de mi ro-
dilla, que aún se mantiene. Una
fuerza que me viene por la ilusión
de poder llegar a Madrid junto al
resto de compañeros. Seré franco,
llegué a pensar que no podría ter-
minar la marcha y eso me dolía
más que la pierna, así que volví.

Por primera vez en nuestro re-
corrido no podremos hacer noche
en Villacastín, donde terminamos
la etapa ayer. Tuvimos que acudir
a San Rafael, donde pasaremos
dos noches. El alcalde deVillacas-
tín se ha excusado diciéndonos
que no había sitio, que tenían un
campamento infantil que lo ocupa-
ba todo, pero no me lo llego a cre-
er. En San Rafael, son todo facili-
dades. ¡Si hasta nos han dado una
caldereta de cordero para comer!
Todo un lujo que quiero agradecer,
en mi nombre y en el de mis com-
pañeros.

Agradecimiento que también
tengo para todos aquellos que leen
este blog cada día. Son muchos los
mensajes que recibo, tanto de ami-
gos como de completos descono-
cidos, que me animan mucho más
en nuestra causa. Son ellos, con
sus ánimos, los que me hacen se-
guir, los que me dan valor por en-
cima del dolor en la pierna.

Por cierto, que a pesar de que
he conseguido volver a la carrete-
ra, no me libro del tratamiento. El
médico dice que tendré que seguir
pinchándome hasta que lleguemos
a Madrid. Dos inyecciones al día,
una de mañana y otra de noche,
que son todo un sufrimiento, os lo
aseguro. Sin embargo, me duele
mucho más la postura del Gobier-
no y el Ministro. Si lo que quieren
es desanimarnos, no lo van a con-
seguir. Llegaremos a Madrid, ca-
minaremos hasta el Ministerio y
lograremos que escuchen nuestra
voz. De eso sí que no tengo la me-
nor duda.

Pese al dolor de la
pierna me incorporé a
la marcha; duele más
la postura del Ministro

Vuelta a la
carretera

LOS HOMBRES
DE NEGRO: DÍA 15

La protesta, que no secundarán los regidores del PP de Cangas del Narcea
y Degaña ni el de Ibias, de Foro, arrancará el domingo en los ayuntamientos

Once alcaldes del PSOE e IU se encerrarán
tres días en solidaridad con los mineros

FERNANDO RODRÍGUEZ

Los integrantes de la «marcha negra», ayer, camino de Villacastín.

Villacastín (Segovia),
Julio VIVAS

Las ansias por llegar a Madrid se notaron ayer más
que nunca en los quince días de marcha que los mine-
ros llevan a sus espaldas. Sin dejar Castilla y León, cru-
zaron la frontera entre Ávila y Segovia, partiendo de
Sanchidrián para llegar a la localidad de Villacastín.
Más de veinte kilómetros que los caminantes cubrie-
ron en apenas cuatro horas. A diferencia de lo ocurri-
do en anteriores etapas, los mineros no pudieron hacer
noche en Villacastín. El alcalde, Jesús Grande (PP), se
excusó alegando que no tenía un sitio lo suficientemen-
te amplio para acogerlos. Los trabajadores se despla-
zaron –ya en autobús– hasta la localidad segoviana de
San Rafael, donde harán dos noches.

En Villacastín, los mineros fueron recibidos por el
alcalde, así como por miembros de FITAG-UGT y CC
OO de la provincia segoviana, que se habían desplaza-
do hasta allí al ser la primera parada dentro de su pro-
vincia. También decidieron acompañar a los trabajado-
res los secretarios generales de UGT y CC OO en As-
turias, Justo Rodríguez Braga y Antonio Pino,
respectivamente. Pino aseguró que «el principal cau-
sante de este conflicto es el Gobierno. Él tiene la culpa

de que se produzcan las huelgas, los encierros y los cor-
tes de carretera». Los dirigentes sindicales hicieron re-
ferencia a la manifestación del próximo miércoles en
Madrid, «donde esperamos tener más de 100.000 ciu-
dadanos apoyando nuestra reivindicación», subrayo
Rodríguez Braga. En esta línea Pino reseñó que la mar-
cha minera hasta la capital de España no será la ultima
movilización del sector, «seguiremos con las protestas
hasta que logremos una solución» mientras que Rodrí-
guez Braga anunció que el día 22 se convocará una
nueva manifestación en defensa de los sectores produc-
tivos en Asturias, aunque sin especificar el lugar. Jun-
to a los sindicalistas, también acudió ayer a la marcha
una delegación de laAgrupación Socialista de Langreo
encabezada por su secretario general, Constantino Fer-
nández «Tino Sama», y la alcaldesa, María Fernández.

Los mineros volverán hoy de nuevo a Villacastín pa-
ra iniciar la decimosexta etapa de su marcha que aca-
bará en la localidad de San Rafael. Cuando lleguen a
Madrid, los trabajadores podrán pasar la última noche
en la Ciudad Universitaria. Al final, tras la negativa ini-
cial de la alcaldesa de Madrid, Ana Botella, el Ayunta-
miento de la capital de España les cederá un espacio
para dormir.

Los líderes regionales de UGT y CC OO anuncian una
multitudinaria manifestación cuando se llegue a Madrid

Al final de la marcha serán 100.000

El SOMA no alterará
su estrategia y CC OO
culpa al PP de querer
dar ejemplo doblando
a los mineros
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● El conflicto del carbón l El debate político y las movilizaciones

Langreo / Mieres,
Mario ANTUÑA

Lealtad y colaboración institu-
cional para encontrar una solución
al conflicto minero, pero firmeza en
la defensa del sector, de su empleo,
inversiones y ayudas. Esta es la pro-
puesta que el presidente del Princi-
pado realiza de forma oficial al jefe
del Ejecutivo central en la carta que
le remitió el pasado 4 de julio. Ja-
vier Fernández pone también a dis-
posición de Mariano Rajoy su
agenda para poder mantener, «en el
plazo más breve posible», un en-
cuentro en el que «encontrar la sa-
lida más adecuada que aleje el de-
sasosiego laboral, social y personal
que miles de asturianos sufren por
el futuro de la minería», según la
misiva a la que ha tenido acceso LA
NUEVA ESPAÑA.

En un tono de tuteo entre presi-
dentes desde la primera línea
–«Quiero mostrarte a través de esta
carta...–, Javier Fernández le reco-
noce desde el principio a Mariano
Rajoy «mi más honda preocupa-
ción por la situación del carbón
que, como bien sabes, tiene una im-
portante incidencia social, territo-
rial y económica en Asturias». En
la carta se recuerda la reunión que
el presidente asturiano mantuvo, el
pasado 2 de julio, dos días antes de
remitir la misiva, con el Ministro de
Industria. Tras esta conversación
con José Manuel Soria, la preocu-
pación de Javier Fernández se agu-
dizó y así se lo comunica a Rajoy:
«Quiero trasladarte mi más profun-
da discrepancia sobre las decisiones
del Ejecutivo que presides sobre las
cantidades de los programas del
Instituto del Carbón consignadas en
los Presupuestos Generales del Es-
tado», que considera «más que
drásticas» y cuya «revisión es una
demanda con un amplio respaldo
social».

Sin citarlas ni cuantificar canti-
dades, Javier Fernández se refiere a
los ajustes en las ayudas a la pro-
ducción de carbón que reciben las

empresas y a los fondos mineros
para infraestructuras, captación de
inversiones o formación. Las con-
secuencias a corto plazo de mante-
nerse estos recortes e iniciarse aho-
ra la planificación del sector a par-

tir 2013 sobre el ajuste ya realizado,
como propone Industria, sería «la
desaparición de muchas empresas
y, por tanto, de miles de empleos».

A pesar de que Soria comunicó a
Fernández que carece de margen de

maniobra presupuestario para man-
tener las ayudas a las minas y al res-
to del Plan del Carbón en las canti-
dades pactadas con los sindicatos y
las empresas, el presidente del Prin-
cipado replica a Rajoy que, «dentro
de las restricciones financieras que
afronta España», está convencido
de que «existe capacidad para bus-
car alternativas si hay voluntad po-
lítica de evitar el cierre inminente
de explotaciones, la pérdida de em-
pleos y el deterioro social de unos
territorios aún dependientes de la
actividad minera».

Esta reclamación la realiza Javier
Fernández apelando a la lealtad y
colaboración entre instituciones:
«El Gobierno que presido ha dado
muestras de plena colaboración con
el Ejecutivo de España a la hora de
buscar una salida satisfactoria a la
minería española. Una lealtad insti-
tucional que se quedaría coja si des-
de Asturias no planteásemos la ne-
cesidad de agotar todas las vías pa-
ra encontrar un territorio común
para el acuerdo».

Tampoco se obvia en la carta los
efectos perniciosos que estos ajus-
tes acarrearán a Asturias y sus co-
marcas mineras. Sin abandonar el
tuteo, Fernández añade que, «como
bien sabes Presidente», las conse-
cuencias «serían muy perjudiciales
para Asturias en su conjunto», pero
de forma especial, concreta, «para
las comarcas del Nalón, el Caudal
y el Suroccidente».

El motivo sería que la clausura
«inmediata» de numerosas explota-
ciones «conllevará como secuela
inevitable el aumento del desem-
pleo y la extensión de la desespe-
ranza entre las familias de estos te-
rritorios que ven alejarse una futu-
ra recuperación social y empresarial
después de décadas de ajustes».

Para evitar este desenlace, el pre-
sidente regional le comunica a Ra-
joy que «pongo mi agenda a tu dis-
posición para que, en el plazo más
breve posible, podamos reunirnos y
encontrar la salida más adecuada».

El presidente del Principado le comunica por carta al jefe del Gobierno
que hay «capacidad para buscar alternativas» si existe «voluntad política»

Fernández ofrece lealtad a Rajoy para
buscar una solución para la minería

Las Palmas de Gran Canaria,
EFE

El ministro de Industria, Energía
y Turismo, José Manuel Soria,
anunció ayer que tratará de que los
655 millones de euros que los Pre-
supuestos Generales del Estado de
2012 destinan al carbón no se vean
afectados por el acuerdo de no dis-
ponibilidad que probablemente
apruebe el Gobierno central.

Durante su participación en el
VIII Congreso Insular del PP de
Gran Canaria, Soria señaló que es-

te acuerdo es «más que probable» y
se tendrá que adoptar en los próxi-
mos meses, al ser preguntado por la
llegada de la marcha de los mineros
la próxima semana a Madrid, en
concreto el miércoles 11.

El Ministro manifestó que duran-
te los últimos seis meses se ha reu-
nido con muchos representantes de
distintos sectores, entre ellos el mi-
nero, y que siempre estará dispues-
to a reunirse, pero ha advertido de
que la situación en España «es la
que es para todos los sectores».

José Manuel Soria añadió que
las dificultades «son para todos y
sin excepción», y que debido a las
consideraciones y singularidades
del carbón «no hay ningún otro sec-
tor que tenga tanto dinero y recur-
sos» en los Presupuestos del Esta-
do de este año. Pero obvió que los
recortes supondrán el cierre de ex-
plotaciones a corto plazo.

En el discurso que posteriormen-
te pronunció en la clausura del con-
greso, el Ministro de Industria alu-
dió a las nuevas medidas que el pre-

sidente del Gobierno, Mariano
Rajoy, anunciará el próximo miér-
coles en el Parlamento, que son di-
fíciles de explicar, como algunas de
las ya tomadas, pero que no se pue-
den dejar de adoptar. En esta línea
hay que interpretar el conjunto de
reformas adicionales anunciadas
por Rajoy, ha indicado Soria, quien
se mostró convencido de que Espa-
ña saldrá mucho más fortalecida de
la crisis, así como de que la política
del Gobierno es la adecuada, aun-
que tardará en «dar sus frutos».

Soria afirma que intentará que los
nuevos recortes no afecten al carbón

Fernández y José Manuel Soria, en la reunión celebrada el 2 de julio.

Pozo Candín (Langreo),
Miguel Á. GUTIÉRREZ

Elisabeth Robles ya conoce la
cuesta que sube al pozo Candín
como la palma de su mano. Des-
de hace 41 días acude a la mina
para hablar por el teléfono inte-
rior con su marido Darío –uno
de los cuatro trabajadores que
permanecen encerrados a 600
metros de profundidad– o para
participar en las concentraciones
de apoyo convocadas por el SO-
MA-FITAG-UGT. El poco
tiempo libre que le deja su traba-
jo y las visitas a Candín lo dedi-
ca a tomar parte en las moviliza-
ciones organizadas por las mu-
jeres de los mineros en las
últimas semanas. «Todo lo que
podamos hacer desde fuera ayu-
da. A Darío lo noto animado y
con ganas de luchar hasta el fi-
nal, aunque es evidente que ya
son muchos días allí dentro y la
preocupación que tenemos cada
vez es mayor», explica.

Robles indica que su esposo
le asegura por teléfono que «es-
tá bien físicamente» y que «lo
que peor lleva es no poder ver a
nuestro hijo de nueve meses».
«También me cuenta que están
siguiendo con mucho interés la
marcha a Madrid y lo que está
pasando fuera. Eso les da mu-
cho ánimo», añade.

El gesto de esta vecina de
Langreo se tuerce cuando se re-
fiere al posicionamiento del Go-
bierno. «Me indigna ver a Rajoy
de fiesta en la Eurocopa disfru-
tando como si no pasara nada,
con la que está cayendo y con
personas metidas en los pozos
desde hace casi mes y medio.
No sé como él y el ministro de
Industria pueden dormir tranqui-
los; no tienen corazón», remar-
ca Robles, para añadir a conti-
nuación: «El Gobierno tiene que
rectificar y darse cuenta de que
esto no va a parar. No estamos
luchando para reclamar nada si-
no para exigir que se cumpla al-
go comprometido y son cosas
muy diferentes».

Robles, al igual que otros fa-
miliares de los encerrados, tam-
bién acudió ayer a la concentra-
ción organizada en Candín.

Elisabeth Robles, esposa
de un minero encerrado, no
entiende que el Presidente
fuera «de fiesta» a Ucrania

«Me indignó
ver a Rajoy en
la Eurocopa»

FERNANDO RODRÍGUEZ

Elisabeth Robles.

Oviedo, Efe
El desmantelamien-

to de la minería en As-
turias destruiría a cor-
to plazo unos 14.000
empleos –3.500 direc-
tos y unos 10.500 indi-
rectos–, según las esti-
maciones que baraja el
consejero de Econo-
mía del Principado,
Graciano Torre, que
considera «incom-
prensible» el recorte
de ayudas decidido
por el Gobierno y con
el que, a su juicio, se
aboca al cierre al sec-
tor. Torre aseguró que
ni Asturias ni León es-

tán «preparadas» para
asumir la desaparición
de una actividad cuyo
«declive» estaba ya
pactado con la UE
donde, subrayó, «hubo
que luchar» para ga-
rantizar al menos su
supervivencia hasta
2018, fecha límite pa-
ra el cierre de explota-
ciones deficitarias.
«Crear esta situación
por 90 o 100 millones
de euros no hay nadie
en su sano juicio que
lo comprenda», afir-
mó.

Torre cuestionó
además las garantías

ofrecidas por la presi-
denta de Hunosa, Te-
resa Mallada, de que,
a pesar del recorte,
mantendrá su actual
nivel de empleo
(1.850 trabajadores)
dado que «todos los
años» su accionista
universal, la SEPI,
«tiene que poner dine-
ro» y en estas circuns-
tancias «debería ser
mucho más». A su jui-
cio, si la SEPI ha ga-
rantizado que cubrirá
esas aportaciones, Hu-
nosa «debería decir-
lo», aunque Torre du-
da de ello.

Torre asegura que corren peligro
14.000 empleos en Asturias
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Langreo, M. Á. G.
El secretario general del SOMA-

FITAG-UGT, José Ángel Fernán-
dez Villa, planteó ayer en el pozo
Candín una propuesta para desblo-
quear el conflicto del carbón que in-
cluya la opción de recuperar las
ayudas a la producción de 2012 en
ejercicios sucesivos, con el compro-
miso añadido de que no se cierre
ninguna explotación a lo largo del
presente año. Fernández Villa indi-
có que esta iniciativa, que surge
«con el ánimo de contribuir a abrir
un marco de negociación», será
presentada en los próximos días a
CC OO y a las fuerzas políticas y
no se coartaría «el irrenunciable
cumplimiento de los acuerdos» del
Plan Minero.

La puesta en marcha de la medi-
da «no sería incluso necesaria en el
espacio de la reforma de los presu-
puestos». «Lo haríamos si las ayu-
das correspondientes al funciona-
miento de la minería progresiva-
mente en años sucesivos fuesen
recuperadas por el Gobierno de la
nación», argumentó Fernández Vi-
lla, para precisar a continuación:
«El Ejecutivo y las empresas debe-
rían de comprometerse a que sea
cual sea la formula para alcanzar el
nivel de ayudas de 2011, ni una so-
la mina se cierre a 31 de diciembre
de 2012». Además, el líder sindical

hizo hincapié en la necesidad de
«garantizar» el consumo del mine-
ral autóctono por las térmicas.

También anunció un acuerdo con
Cajastur por el que los mineros po-
drán acceder a un crédito –al 2,5 de
interés y reembolsable en doce
mensualidades– para paliar su si-
tuación económica, percibiendo la
cantidad equivalente al 100 por
ciento de la nómina perdida por la
huelga. El préstamo sería devuelto
«cuando se normalice la situación».

Villa plantea recuperar
las ayudas perdidas de
2012 en años sucesivos
El SOMA acuerda créditos baratos
para ayudar a los huelguistas

JULIO VIVAS

DULZAINA ANTES DE LLEGAR A MADRID. Los mineros de la marcha del carbón fueron recibidos ayer en San
Rafael (Segovia) con música tradicional castellana y hoy llegarán a la localidad madrileña de Villalba.

Ángel
L. FREIRE

Ya queda menos. Madrid nos
aguarda a unas pocas horas, aunque
no sé muy bien lo que nos vamos a
encontrar. Con las idas y venidas de
la alcaldesa de Madrid sobre nues-
tro alojamiento en la comunidad y
las declaraciones de la delegada del
Gobierno... No sé, no sé. Incluso he
llegado a escuchar que hay grupos
que se están organizando para fas-
tidiarnos. Pero por eso no paso,
nuestra marcha es pacífica, pero
tampoco vamos con las manos ata-
das. Aún así, espero que solo sean
habladurías y que podamos alcan-
zar nuestra meta de la misma forma

que estamos cumpliendo el resto de
etapas.

El recibimiento de los vecinos de
San Rafael fue excepcional. Aplau-
sos, ánimos e incluso música caste-
llana. El tratamiento de las autorida-
des locales también fue excepcional,
al igual que ocurrió el día anterior en
Villacastín. El alcalde de este último
pueblo, donde finalmente no pernoc-

tamos, nos había ofrecido lo poquito
que tenían, sin embargo, no reunía las
condiciones suficientes para acoger-
nos, y tuvimos que renunciar a su
oferta. Veremos qué pasa a partir de
ahora. Se me olvidó ayer hacer un
agradecimiento más, el de la caldere-
ta de cordero que nos ofrecieron pa-
ra comer, un manjar que nos trajeron
desde una asociación de mujeres y

pensionistas del Bierzo y que devo-
ramos. ¡Gracias de todo corazón!

También hemos recibido informa-
ción de nuestros compañeros enAs-
turias, noticias que nos dan fuerza y
valor para seguir, porque defende-
mos una causa más que justa. No es-
tá de más decir que lo único que
siento es la imagen que algunos ofre-
cen de nosotros, llamándonos inclu-
so terroristas.

Señores, no somos terroristas, so-
mos simplemente trabajadores y no
vamos contra la Policía, nuestra cru-
zada es contra el Gobierno y contra
ese ansia de recortes que hace que
nuestro futuro esté en el aire. Por eso
seguimos aquí, aguantando esta dura
marcha que finalizará dentro de unos
días. Dicen que en Madrid seremos
100.000 personas, así lo espero.

Hemos escuchado que hay grupos que
están organizándose para fastidiarnos;

somos trabajadores, no terroristas

Madrid se acerca
LOS HOMBRES DE NEGRO: DÍA 16
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Mieres / Langreo,
M. R. / T. M. / D. M. / M. Á. G.
Catorce alcaldes de municipios

carboneros asturianos iniciaron
ayer un encierro en sus respectivos
ayuntamientos en solidaridad con
los mineros y para exigir al Gobier-
no que rectifique el recorte de las
ayudas a la producción de carbón,
que amenaza la pervivencia del sec-
tor. La protesta, que se prolongará
hasta mañana martes, cuenta con la
participación de los regidores socia-
listas de Langreo, San Martín del
Rey Aurelio, Laviana, Aller, Riosa,
Caso, Morcín, Sobrescobio, Tineo,
Ribera deArriba, Quirós y Teverga,
así como de los alcaldes de IU de
Mieres y Lena. Ediles de las forma-
ciones de izquierdas también se en-
cerraron en Degaña. La moviliza-
ción fue secundada en Lena por un
concejal del PP y, en Laviana, por
una edil de Foro Asturias.

Jesús Gutiérrez, secretario de or-
ganización de la FSA, resaltó el
apoyo a la iniciativa: «Quirós y Te-
verga también han querido partici-
par por la tradición minera que han
tenido. En Ibias (donde gobierna
Foro) no pudieron entrar porque el
Ayuntamiento estaba cerrado y en
Cangas del Narcea no querían res-
tar protagonismo a los mineros que
están allí encerrados». En Teverga
–donde gobierna el PP– las puertas
se abrieron con retraso aunque fi-
nalmente los representantes de
PSOE e IU pudieron acceder al
consistorio, según relataron el pro-
pio Gutiérrez y Jaime Gareth Fló-
rez, dirigente local de IU. Estos fue-
ron los detalles de los encierros en
los concejos de la cuencas del Na-
lón y del Caudal.

En Langreo, la regidora, la socia-
lista María Fernández, valoró el en-
cierro de los ediles de PSOE e IU
como una «medida de apoyo más a
las movilizaciones. Es una forma
más de seguir en esa línea de res-
paldo a las reivindicaciones del sec-
tor». Por su parte, el alcalde de
Mieres,AníbalVázquez –que debe-
rá oficiar hoy, en pleno encierro,
una boda– aseguró que «esto no es
nada en comparación con lo que es-
tán pasando los chicos que están
encerrados en los pozos y lo que es-
tán protagonizando la marcha hacia
Madrid. Queremos tener un gesto,
que sientan nuestro aliento».

En la protesta de Lena, están re-
presentados IU, PSOE, Bloque por
Asturies-UNA y PP. El edil de Fo-
ro no pudo asistir por cuestiones fa-
miliares, según indicó el alcalde,
Ramón Argüelles, de IU. Hasta el
panadero se acercó al consistorio
para regalarles una empanada y los
vecinos les llevaron comida. «Hay
que intentar que el Ministro se reú-
na con ellos (los sindicatos); no só-
lo son los mineros sino que lo pide
toda la sociedad asturiana». Ramón
María Marinero, portavoz munici-
pal del PP, indicó que «he tomado
la decisión personal de venir porque
en esto no hay banderas políticas.
Todos debemos defender la mine-
ría; si cierra el sector se acaba todo,

al menos en Lena. Gobierno y sin-
dicatos deben sentarse a negociar».

El alcalde lavianés, Adrián Bar-
bón, afirmó que «no buscamos pro-
tagonismo, es simbólico». La edil
de FAC, María Álvarez, hija y no-
via de mineros, y también encerra-
da, afirmó que «todos debemos
apoyar al sector en estos momen-

tos». David Moreno Bobela, regi-
dor deAller elogió el «esfuerzo» de
los mineros y el alcalde de San
Martín, Enrique Fernández, expre-
só que «con este acto queremos ir
más allá de las meras palabras y dar
un paso más». En Caso, su alcalde,
Tomás Cueria apuntó que «quere-
mos que se busque una solución

ya». Marcelino Martínez, regidor
de Sobrescobio, remarcó que «esto
es un gesto simbólico». Jesús Álva-
rez Barbao, alcalde de Morcín, de-
finió el conflicto como un «proble-
ma ideológico de Rajoy» y José
Antonio Muñiz, regidor de Riosa,
resaltó el «esfuerzo sobrehumano»
de los mineros encerrados.

Los alcaldes también dan tira
Catorce regidores del PSOE e IU iniciaron ayer un encierro en solidaridad con los mineros que

acabará mañana ● Un edil del PP de Lena y otra de FAC en Laviana secundan la protesta

J. R. SILVEIRA

David Moreno, alcalde de Aller, se dispone a cortar una empanada junto a otros ediles encerrados.

«Ésta es una medida
de apoyo más, una
forma de respaldo a
las reivindicaciones»

María Fernández
Alcaldesa de Langreo

«Queremos alentar a
los mineros encerrados
y a los que están en la

marcha a Madrid»
Aníbal Vázquez

Alcalde de Mieres

«Con este acto
buscamos ir más allá
de las meras palabras
y dar un paso más»

Enrique Fernández
Alcalde de San Martín

«Soria debe reunirse
con los sindicatos; lo
pide toda la sociedad

asturiana»
Ramón Argüelles
Alcalde de Lena

Pola de Lena, D. MONTAÑÉS
Los cinco detenidos durante el

enfrentamiento que, el pasado vier-
nes, mantuvieron en las inmedia-
ciones del pozo Santiago (Aller)
mineros y antidisturbios quedaron
ayer en libertad con cargos tras
prestar declaración en los Juzgados
de Pola de Lena. Se les imputan dos
delitos, uno de desorden público y
otro de atentado contra la autoridad.
Los cinco afirmaron que participa-
ron en las movilizaciones, pero que
en ningún momento intervinieron
en el violento choque con las fuer-
zas del orden. Según uno de los
abogados de la defensa, se definie-
ron como «meros espectadores».

Centenares de personas se des-
plazaron hasta Pola de Lena para
arropar a los acusados, defendiendo
en todo momento su inocencia. La
comparecencia en los detenidos en
los Juzgados, tras pasar dos noches
en los calabozos, se desarrolló en un

marcado clima de tensión. Centena-
res de amigos y vecinos, la mayoría
llegados desde el concejo de Aller,
se dieron cita en Lena. En todo mo-
mento defendieron con vehemencia
que los acusados no son culpables
de los hechos que les imputan.
Cuando llegaron a los Juzgados, las
fuerzas del orden tuvieron que abrir
un pasillo para poder acceder a las
instalación. En un momento dado,
se amenazó incluso con suspender
la comparecencia.

Los cinco detenidos permanecie-
ron durante más de cuatro horas en
los Juzgados mientras en el exterior
crecía la tensión. De los implicados,
solamente hay un minero. Los otros
cuatro son un jubilado, un estudian-
te, un trabajador del metal y un fun-
cionario. Uno de los acusados afir-
mó que fue detenido por la Guardia
Civil cuando regresaba a casa.

El enfrentamiento que el pasado
viernes tuvo lugar en el pozo San-

tiago fue especialmente violento.
Testigos presenciales afirman que
uno de los encargados del pozo lle-
gó a ser agredido por un grupo de
piquetes. Por momentos, los mine-
ros prácticamente se hicieron con el
control de la explotación. La carga

policial fue contundente, obligando
a los manifestantes a escapar por la
caña del pozo. Según pudo saber
este diario, la dirección de Hunosa
facilitó la evacuación de los mine-
ros a través del pozo San Antonio,
que se comunica con Santiago.

La juez deja en libertad con
cargos a los cinco detenidos
en el pozo Santiago
A los arrestados se les imputan desorden
público y atentado contra la autoridad

J. R. SILVEIRA

Uno de los detenidos, en el momento de acceder a los Juzgados.
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Mieres del Camino, D. M.
El médico mierense Luis San

Narciso Altamira ha fallecido a la
edad de 84 años. Durante cuatro
décadas fue presidente del Casino
de Mieres, cargo que desempeñó
hasta el pasado mes de noviembre.
Su familia está muy arraigada en el
concejo. Su viuda, MarisaAguína-
co, siempre ha desempeñado una
intensa actividad social. Uno de los
seis hijos del matrimonio es el re-
conocido director de casting Luis
San Narciso.

El ex presidente del Casino de
Mieres será incinerado hoy y el fu-
neral se celebrará, a la una de la
tarde, en la iglesia de San Juan.
San Narciso ha sido durante déca-
das el principal valedor de la cita-
da entidad. Fue el impulsor, hace
ya casi treinta años, del premio del
novela que cada mes de junio con-
cede el Casino, un certamen que
con el paso del tiempo ha ido ga-
nando un gran prestigio. Su ama-
ble carácter y su intachable con-
ducta le llevaron a ser una persona
muy querida y respetada en todo el
municipio. «Además de por su tra-
bajo desinteresado, Luis era una
persona entrañable, muy educada
y sosegada», señaló ayer Ceferino
Fernández, que el pasado otoño
asumió la presidencia del Casino.
Hace apenas un mes la nueva di-
rectiva organizó una cena en honor
al fallecido, a la que acudieron ca-
si un centenar de personas.

Luis San Narciso también cola-
boró con su mujer en su intensa la-
bor social. De hecho, MarisaAguí-
naco recibió hace dos años el ga-
lardón «Mierense del año». Se le
reconoce su labor como fundado-
ra de la «Cocina Económica» de
Mieres, que inicialmente estuvo
ubicada en La Peña y que ahora se
encuentra en la calle Clara Campo-
amor. Luis San Narciso Altamira
ejerció muchos años como médico
de familia en los alrededores del
valle de Cuna y Cenera. Colaboró
activamente con la Hermandad
Médico-Farmacéutica de San Cos-
me y San Damián.

Uno de sus hijos es el reconocido
director de casting del mismo nombre

Fallece Luis San Narciso,
presidente del Casino de
Mieres durante 40 años

Luis San Narciso Altamira.

Rioseco, E. PELÁEZ
La Casa del Agua permanecerá

cerrada otro verano más, y será el
tercero, debido a las obras de am-
pliación. El principal equipamien-
to museístico de Sobrescobio no
abrirá esta temporada estival ya
que aún carece de exposición y su
instalación, afirmaron fuentes de la
Consejería deAgroganadería y Re-
cursosAutóctonos, se ejecutará en
un plazo de tres meses. Los traba-
jos de ampliación de la Casa del
Agua precisan de una última parti-
da, que tiene que hacer llegar el
Principado, que recibió ya la trans-
ferencia desde el Ministerio de
Agricultura, Alimentación y Me-
dio Ambiente.

El Ejecutivo regional aseguró
que «está pendiente la tramita-
ción» que permita abordar la últi-
ma fase de los trabajos en el mu-
seo. Las obras concluyeron hace
varios meses y desde entonces el

alcalde de Sobrescobio, Marcelino
Martínez, reclamó al anterior Go-
bierno de Foro que cumpliese los
últimos requisitos necesarios para
poder instalar la exposición. El re-
gidor aseguró que tenía el compro-
miso de que la Casa delAgua esta-
ría abierta este verano. El material
expositivo, que fue exhibido en el
pabellón de España de la Expo de
Zaragoza de 2008, ya se encuentra
en el concejo. La ampliación de la
Casa del Agua fue adjudicada
cuando las instalaciones llevaban
ya diez meses cerradas. El retraso
se debió, según aseguró en su mo-
mento el Principado, a un «ajuste
de partidas presupuestarias» por
parte del Ministerio. El Gobierno
central había suscrito con el ejecu-
tivo autonómico una addenda al
convenio que mantienen las dos
administraciones para desarrollar
actuaciones medioambientales en
espacios de la Red Natura 2000.

La Casa del Agua de
Rioseco, cerrada por
tercer verano consecutivo
El Principado tiene pendiente la
dotación para las nuevas exposiciones

● El conflicto del carbón l Las movilizaciones

Villalba (Madrid),
Julio VIVAS

Ni ellos se lo esperaban. A pesar
de los temores a posibles hostilida-
des a la entrada de los mineros en la
Comunidad de Madrid, fue, sin em-
bargo, de las más acogedoras que
han experimentado. Unas 2.500
personas acudieron al encuentro de
los mineros entre vítores de «¡Ma-
drid entera se siente minera!» que
arrancaron las lagrimas a más de
uno. El recibimiento se produjo en
el Alto del León, en el puerto de
Guadarrama. Previamente, los mi-
neros habían accedido a la Comu-
nidad de Madrid a través del túnel
de Guadarrama de la AP-6, que fue
habilitado únicamente para la mar-
cha minera, desviando el resto del

tráfico por un túnel auxiliar. En el
Alto del León, junto a las personas
que acudieron a su encuentro, t hu-
bo música de gaita y tambor y, co-
mo no, sidra a esgaya.

Toda una sorpresa maquinada
por el ovetense Chimo García, pro-
pietario de una sidrería en Guada-
rrama, así como por el grupo de
gaitas «Cuélebre» de Parla y otros
músicos de los centros asturianos
de Tres Cantos y Alcobendas. Se-
senta botellas de sidra y unos 150
bollos preñaos que convirtieron
momentáneamente el Alto del Le-
ón en una fiesta de prau donde no
faltaba un detalle. Momentánea-
mente, porque los mineros solo pa-
raron poco más de media hora, ya
que aún les quedaban unos cuantos

kilómetros más para llegar a su des-
tino.

Si el recibimiento de Guadarra-
ma fue espectacular, también lo fue
el de Villalba. Sus vecinos corearon
consignas de apoyo al sector, les
animaban en su lucha y lamenta-
ban, en algunos casos, que no se hi-
cieran el mismo tipo de protestas, al
menos no con tanta fuerza, cuando
se trata de otros sectores. «¡Somos
la selección española de los mine-
ros!», ha gritado uno de los prota-
gonistas, entre los gritos de apoyo
se han escuchado frases como
«¡Viva la lucha de la clase obrera!»
o «¡Estos son los que sacan el car-
bón!». La marcha acabó finalmen-
te en la ciudad deportiva de Villal-
ba y hoy llegarán a Aravaca.

Unas 2.500 personas recibieron a la «marcha del
carbón» en Villalba con un multitudinario pasillo de apoyo

«¡Madrid entero se siente minero!»

EFE

Una multitud de personas forma un pasillo para recibir a los mineros de Asturias y Castilla y León en Villalba.

Ángel
L. FREIRE

Madrid me ha sorprendido gra-
tamente. El recibimiento que nos
han dado en Guadarrama, con las
gaitas y la sidra, ha sido... como
estar en casa. Sé que no es lo mis-
mo y que aún nos quedan unas
jornadas para terminar con nues-
tro cometido, pero esos gaiteros...
Esos gaiteros nos recuerdan de
dónde venimos y lo que somos, y
de eso nadie tiene que olvidarse.

También me sorprendió el mon-
tón de gente que se acercó hasta
allí y nos acompañó en los últimos
kilómetros hasta Villalba, porque

no lo esperábamos en absoluto y
menos que coreasen que ellos
también estaban con el carbón.
Todo esto hace presagiar que la
llegada a Madrid del próximo
martes va a ser, como mínimo, es-
pectacular. Sí me llamó la aten-
ción que, entre tanta palabra de
ánimo, muchos nos decían que
éramos un ejemplo para la socie-
dad, pero yo no lo creo. Estamos
luchando para defender nuestro
sector; eso sí, si sirve de algo más,
bienvenido sea.

No quería dejar pasar tampoco
un comentario sobre las ultimas
declaraciones de Soria. El Minis-
tro acaba de decir que «intentará»
que los nuevos recortes no afecten
al carbón. ¿Nos está tomando el
pelo o qué? Bastante tenemos en-
cima como para que este paisano

nos hable ahora de más recortes, y
es que, si siguen cortando, igual
hay que replantearse la marcha
minera e iniciar otra a Bruselas...

Y mientras el Ministro me hier-
ve la sangre, también me llegan
otro tipo de noticias que animan
mucho, la verdad. Ayer hablé con
la familia de uno de los encerrados
en Candín, Darío Martínez, al que
le envío mucha fuerza, así como al
resto de sus compañeros. Me di-
cen que, a pesar de que se les está
haciendo algo largo, están bien
tanto física como psicológicamen-
te. No están solos, aquí nos acor-
damos de ellos cada día. Así que
sólo puedo decirles que tengan
fuerza, que aguanten, que estamos
con ellos, que su sufrimiento tam-
bién es el nuestro y, por supuesto,
que no pierdan la esperanza.

Las gaitas en Guadarrama nos recuerdan de dónde venimos
y lo que somos, y de eso nadie tiene que olvidarse

Villalba, toda una sorpresa
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EL CONFLICTO DEL CARBÓN

«En Sanidad estamos como estamos
porque el Estado se ha inhibido»

FORO DE EL MUNDO

N. E. / Burgos
El presidente de la Junta, Juan
Vicente Herrera, se mostró
ayer abierto a analizar con los
sectores implicados la aplica-
ción del céntimo sanitario. He-
rrera dijo que en atención a los
intereses «muy dignos» de co-
lectivos como transportistas y
gasolineras realizarán un estu-
dio para ver la evolución de la
recaudación. Página 7

Madrid
La etapa de ayer será recordada
por los componentes de la III Mar-
cha Minera por mucho tiempo. En-
traron en la oscuridad del túnel de
Guadarrama, a la que están muy
acostumbrados, pero rápidamente

vieron la luz al final. Una luz que
ellos desearían que se instalara en
los planteamientos del Ministerio
de Industria.

Ese brillo se tradujo en sorpresa
positiva en forma de apoyo. Quién
les iba a decir que días después de

abandonar las cuencas, iban a reci-
bir tanto apoyo a las puertas de
Madrid, durante los últimos kiló-
metros de la etapa. Un recibimien-
to que ellos mismos han definido
como «apoteósico y emocionante».

Al final del túnel se apreciaban

las sombras, a ambos lados de la
carretera, de cientos de habitantes
de la sierra madrileña que decidie-
ron apoyar y dar el último aliento a
esta jornada. Más de 600 personas
descendían el puerto que les iba a
llevar a Villalba. Sigue en página 6

Del pozo de la mina al túnel de Madrid
A dos jornadas de camino hacia la capital, los mineros han sido recibidos en Collado
Villalba por cerca de 4.000 vecinos, que los han saludado con un ‘arco triunfal’ de cachas

Antonio Sáez Aguado critica que
«durante muchos años el
Gobierno no ha ejercido sus
competencias» para cohesionar el
modelo sanitario español

El consejero de Castilla y León
considera que las medidas de
ajuste de la Comunidad permiten
cumplir los objetivos de deficit
actuales sin más recortes Páginas2y3

Herrera
está abierto
a debatir
sobre el
céntimo
sanitario

Valladolid
Las pérdidas de agua en las re-
des públicas de abastecimiento
de Castilla y León, 65 hectóme-
tros cúbicos al año –permitirían
llenar un embalse como el de
La Requejada o garantizar el su-
ministro de Madrid cuatro me-
ses–, privan de 31 millones de
euros a la Comunidad. Pág. 5

M. A. VERGAZ / Valladolid
Una exposición con motivo del
centenario de Campos de Cas-
tilla reúne en Soria textos y
obras gráficas escritas en ho-
nor al poeta sevillano por Ra-
fael Alberti, José Caballero Bo-
nald, Enrique Tierno Galván o
Carmen Conde. Última

Pérdidas de
31 millones
por fugas
en la red de
suministro

Soria reúne
en una
exposición
a Machado
y Alberti

Una imagen de la Marcha Negra a su salida del túnel de Guadarrama. / JUAN LÁZARO / ICAL

�Carrera entre el automóvil eléctrico
y el convencional en una calculadora

� Un ingeniero ‘agricultor’ logra
combustible a partir de desechos

Impreso por Belen Ramirez De Arriba. Prohibida su reproducción.
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ANTONIO GARCÍA / Ávila
Desde que el pasado 22 de junio
arrancara desde Villablino y Bem-
bibre –desde Mieres, en el caso de
Asturias– la denominada Marcha
Negra, Jonathan Buenosvinos ha
ido contando a los lectores de EL
MUNDO su particular visión de ca-
da etapa en el ‘Diario de un mine-
ro’. Ahora, cuando el objetivo de
Madrid está muy próximo, nuestro
particular reportero repasa diver-
sos aspectos de esta experiencia,
«más dura de lo que pensaba».

Buenosvinos reconoce que aun-
que físicamente está «cansado»,
tanto a sus compañeros como a él
les «sobran ánimos» para llegar a
la capital. A mantener ese ánimo

intacto contribuyen familiares y
amigos, pero también el recibi-
miento en cada uno de los puntos
de destino.

Desde el punto de vista senti-
mental, la etapa en la que la mar-
cha se unió en La Robla quizá fue
la más emocionante. Tampoco ol-
vida el recibimiento de León ni la
sorpresa que supuso para la comi-
tiva el recibimiento que les tributa-
ron los vecinos de la localidad va-
llisoletana de Medina del Campo.
«No nos esperábamos tanta gente
en la calle», admite este joven de
28 años, procedente de La Robla,
donde desde los 19 trabaja en la
Hullera Vasco-Leonesa. En la ac-
tualidad como electromecánico,

aunque al principio también lo hi-
zo como ayudante minero.

Para él, la Marcha es «un paso
más» en la lucha. En su opinión, es
«otra forma diferente de protestar»
que está sirviendo para acercar
más el sector a los ciudadanos.
Siendo consciente de que sus rei-
vindicaciones van para largo, Bue-
nosvinos advierte de que «ni se van
a rendir, ni van a dejar de luchar
nunca». «Antes moriremos de pie y
con las botas puestas», añade el
minero.

Aunque la dureza del camino lo
impregna casi todo, Buenosvinos
también destaca el clima de «soli-
daridad» que existe entre el sector.
La dura experiencia también sirve
para entablar relaciones de amis-
tad y para «pensar y meditar mu-
cho» durante una marcha que
arranca cada día a las 7.00 de la
mañana, para finalizar en torno a
las 12.00 del mediodía o las 13.00
horas, salvo en las etapas más lar-
gas.

La Marcha Minera atravesó ayer el tunel de Guadarrama. / JUAN LÁZARO / ICAL

Del pozo de la mina al túnel de Madrid
Los mineros atraviesan Guadarrama y llegan hasta Collado Villalba, donde han sido
recibidos con un ‘arco triunfal’ de cachas y saludados por cerca de 4.000 vecinos

Buenosvinos o la conversión de un
minero en cronista de las protestas
El joven narra las jornadas desde su inicio para EL MUNDO

Viene de primera página
Más de 600 personas descendían el
puerto que les iba a llevar a Villal-
ba. Y lo mejor estaba por llegar.
Unas 4.000 personas los esperaban
a la entrada del pueblo, si bien las
autoridades locales brillaron por su
ausencia, según lamentaron y se
extrañaron los propios mineros.
No fue el caso del coordinador au-
tonómico de IU y procurador, José
María González, y el responsable
federal de la formación, Cayo Lara,
quienes participaron en la etapa,
informa Ical.

Como gesto de agradecimiento,
los más adelantados realizaron un
‘arco triunfal’ con sus inseparables
cachas a los andarines que venían
por detrás, señal que luego los ha-

bitantes de este municipio repitie-
ron con los propios mineros. «Mira
la gente que nos ha recibido hoy,
que estarían pasando por debajo
un cuarto de hora. Estamos sor-
prendidos y muy agradecidos», re-
lató el minero José Fernández,
alias ‘Pulido’.

Comenta que los ánimos de los
componentes de la marcha están
«regulares». «Ves que sólo quedan
dos etapas y aún no hay solución y
casi no tienes esperanza», se resig-
na, aunque anuncia que el sector
continuará con las movilizaciones
a partir del miércoles, cuando fina-
lice la marcha ante el Ministerio de
Industria, donde a las 11.00 horas
se celebrará una concentración.

El colectivo que conforma la

marcha ya ve cercana la meta. Ma-
ñana afrontará la penúltima etapa
entre Villalba y el barrio madrileño
de Aravaca, de 34 kilómetros, don-
de finalmente el Ayuntamiento ca-
pitalino cedió y prestará las insta-
laciones del colegio Rosa de Lu-
xemburgo para pasar la noche.
Será allí donde actuarán el cantau-
tor extremeño Luis Pastor y el can-
tante asturiano Víctor Manuel.

Jornada festiva
Esta breve jornada festiva servirá
para coger fuerzas y encarar du-
rante la tarde del martes la última
de las etapas de esta marcha ne-
gra. Será a partir de las 20.00 ho-
ras, cuando los mineros transiten
por la noche de Madrid, con sus

lámparas encendidas, para intentar
emocionar a los ciudadanos y pre-
sionar al ministro del ramo, José
Manuel Soria. Luego descansarán
en un pabellón de la Complutense.
Al día siguiente, a las 11.00 horas,
se celebrará la manifestación fren-
te al Ministerio, en la Castellana.

José María González insistió en
pedir al Gobierno que cumpla con
los acuerdos que fijaba hasta 2012
el Plan del Carbón, y que se siente
a negociar para garantizar el car-
bón hasta 2018 o más allá. «Basta
de gaitadas, como dirían en El
Bierzo, tanto de Soria como del
PP», criticó González. «Soria es
culpable de falta de efectividad, pe-
ro el PP es culpable de lo que está
haciendo con el sector», concluyó.

Jonathan Buenosvinos. / EL MUNDO

Volvemos al
agujero

DIARIO DE UN
MINERO / XVIII

TESTIGO DIRECTO

JONATHAN BUENOSVINOS /
Collado Villalba

Minero en la Marcha Negra

La marcha comenzó, como
siempre, pasadas las 7 de la
mañana... Eso le daba a la jor-
nada un aire de normalidad,
aunque ya empezamos todos
a notar los nervios por la pro-
ximidad con Madrid. ‘A ver
qué vemos allí’, pensamos.

Todo cambió cuando llega-
mos al túnel de Guadarrama,
que tantas veces hemos reco-
rrido en coche. Esta vez lo
íbamos a atravesar a pie. ‘Vol-
vemos al agujero’, nos diji-
mos después de ver tantos dí-
as el cielo abierto, sin estar
bajo tierra. Y nos pusimos a
cantar el Santa Bárbara ben-
dita, en formación.

Eso fue muy bonito y sor-
prendente, como encontrarse
con los cientos de personas
que nos estaban esperando
para bajar, en un pueblo don-
de pensábamos parar a des-
cansar, beber agua y comer
alguna manzana. Había la de
Dios de gente. Y no paraba de
sumarse, más y más.

‘Vosotros sois la verdadera
clase obrera’, nos grita la gen-
te. ‘Vosotros sí que tenéis dos
cojones’... Cuando escucha-
mos esas palabras sentimos
un orgullo tremendo, porque
somos un sector luchador, es-
tamos todos los trabajadores
convencidos de nuestras
ideas, y estamos dispuestos a
llegar hasta el final porque
creemos en nuestros motivos.
Y más con el apoyo de toda la
gente que sale a nuestro en-
cuentro y nos dice que aquí
nadie se levanta, y nos aplau-
de por hacerlo.

Nos sentimos cansados,
porque llevamos mucha fati-
ga. Son muchos kilómetros
encima. Son muchas duchas
de agua fría, porque la calien-
te pronto se acaba en los pa-
bellones que nos acogen. Pe-
ro los ánimos están a tope.
Pronto estaremos en Madrid
para tratar de ‘ganarnos’ a la
gente con una marcha noc-
turna, para explicarles unos
problemas que pocas veces se
conocen fuera de nuestras co-
marcas.

El Gobierno quiere acabar
con el sector con la excusa de
la crisis. Cómo va a ser renta-
ble si es él quien fija las cuo-
tas de producción y los pre-
cios, y elimina las ayudas.
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Rubén Esteller / Lorena López MADRID.

La reforma energética está a la vuel-
ta de la esquina y las eléctricas no
quieren perder terreno ante las pa-
tronales de renovables. Para ello,
han lanzado una ofensiva en toda
regla en Bruselas con la intención
de frenar la tasa que el Gobierno es-
pañol quiere imponer a la genera-
ción eléctrica, una medida que su-
pondría un importante impacto en
sus cuentas, principalmente, en las
nucleares e hidráulicas después de
que la Comisión Europea las con-
siderase ya amortizadas en un do-
cumento de trabajo que elaboró pa-
ra el Plan de reformas y el progra-
ma de estabilidad de España en 2012.

Las cartas están ya sobre la me-
sa y el Gobierno aprobará, previsi-
blemente, esta próxima semana sus
medidas después de varios aplaza-
mientos.

Si no hay nada que lo cambie, en
la presumible Ley de reformas -en
esta ocasión se evitarían los decre-
tos para evitar los recursos- se in-
cluirá una tasa a la generación que
penaliza notablemente a la nuclear
y la hidráulica. La duda ahora es si
se cargará sobre los ingresos o so-
bre los beneficios de las centrales.
La intención que baraja el Gobier-
no es que sea un impuesto progre-
sivo de forma que paguen más, los
que más ganen o ingresen, pero el
matiz es importante.

Misión a Bruselas
Ante la inminencia de este golpe, el
presidente de Unesa, Eduardo Mon-
tes, acompañado de los directores
de regulación de las tres principa-
les empresas del sector, se reunie-
ron con el director general de Ener-
gía de la Comisión Europea, Philip
Lowe, con Carlos Martínez Mon-
gay, jefe del Gabinete del vicepre-
sidente de la Comisión y comisario
de la Competencia, Joaquín Almu-
nia, para presentarles un documen-
to sobre su visión del déficit de ta-
rifa y la política energética, así co-
mo con la intención de mostrarles
la inconsistencia de los argumen-
tos planteados en el polémico do-
cumento de trabajo.

Para ello, las eléctricas han pre-
parado un informe -al que tuvo ac-
ceso elEconomista- que se entregó
a los representantes de la Comisión
y en el que se explica que no exis-
ten los llamados ‘windfall profits’
porque los retornos logrados de las
plantas nucleaers e hidráulicas es-
tán por debajo del WACC (prome-

La central de Aldeadávila. EFE

Las renovables, dispuestas a
aceptar una tasa a los beneficios

tan a otros responsables para justi-
ficar el llamado déficit de tarifa: las
energías renovables.

Las eléctricas explican que las
primas a las renovables y las anua-
lidades del déficit se han multipli-
cado por cinco en el periodo de 2006
a 2010. Añaden que el apoyo a las
energías limpias se ha incrementa-
do un 473 por ciento desde 2005 a
2010 porque la cantidad destinada
a este concepto ha subido de los
1.246 millones a los 7.134 millones.

El pago del déficit ha subido tam-
bien un 707 por ciento puesto que
ya han pasado de compensarse 227
millones a 1.883 millones en esos
cinco años. Del mismo modo reco-
nocen que la cantidad destinada a
la distribución crece un 36 por cien-
to y la del transporte un 52 por cien-
to y que los costes de la tarifa de ac-
ceso ha subido un 58 por ciento al
pasar de 31,9 euros/ MWh a los 50,3
registrados en 2010.

Unesa explica que la cantidad de
dinero público y privado destinado
a fomentar la energía solar no ha
contribuido al desarrollo de la in-
dustria y recuerdan que no se pue-
de justificar como una política in-
dustrial porque la Unión Europea

apenas tiene un solo fabricante li-
der en fotovoltaica, los demás pro-
vienen de China, Japón y Taiwán.

Unesa asegura además que de ha-
berse instalado en 2011 la capaci-
dad que se puso en 2008 hubiese
supuesto un ahorro de 35.000 mi-
llones de euros y añaden además
que la capacidad en construcción
de termsolar supondrá un coste aña-
dido de 2.000 millones al año.

España tenía en 2011 una capaci-
dad instalada de 36.228 MW en re-
novables y otros 5.839 MW en el re-
gistro de preasignación, que no es-
tán afectados por la moratoria.

Asimismo, se han trasladado a las
autoridades comunitarias las re-
cientes sentencias dictadas por el
Tribunal Supremo que desestiman
las pretensiones del sector fotovol-
taico.

dio ponderado del coste de capital),
porque estas plantas operan en un
régimen de mercado y porque in-
dican que están muy lejos de ser
amortizadas.

En el caso de las nucleares, la pa-
tronal asegura que les quedan to-
davía 13 años de vida de diseño y
que su valor neto en libros ascien-
de a 6.956 millones y la hidráulica
tiene una vida de 25 años y una va-
lor neto de 6.828 millones.

Las eléctricas añaden que el es-
pañol es uno de los mercados más
eficientes, puesto que desde la libe-
ralización en 1998, el número de
agentes ha pasado de cuatro a más
de diez y los precios resultantes en
comparación con el resto de mer-
cados están en la banda baja, pese
a la falta de interconexión.

Los ‘embajadores’ eléctricos apun-

Varios fondos de inversión en re-
novables (HG Capital, Ampere
Equity, KKR, Eiser, RREEF, MEAG,
Antin, entre otros) se han mos-
trado dispuestos a aceptar una
nueva tasa sobre sus centrales.
En una carta remitida al Gobier-
no español -a la que tuvo acceso
elEconomista- explican que “la
idea que se ha sugerido desde
algunos ámbitos de introducir un
impuesto o tasa de x€/MWh a
todas las tecnologías tanto reno-
vables como convencionales -
aun no siendo una solución ideal
al cambiar el marco financiero

de los inversores- nos parece ra-
zonable al no ser discriminato-
ria”. Del mismo modo, instan a
los ministeris de Industria y Ha-
cienda, así como la Oficina Eco-
nómica de Moncloa y a varios
embajadores que están trabajan-
do en la reforma a que piense
otra posibilidad que “sería intro-
ducir un impuesto como el intro-
ducido en Italia, la llamada “tasa
Robin Hood”, que nos parece un
buen modelo puesto que refleja
los principios arriba indicados al
no gravar los ingresos sino los
beneficios netos.

Entregan a la
Comisión las
sentencias contra
la fotovoltaica del
Tribunal Supremo

Las eléctricas presionan en Bruselas
para evitar una tasa a la generación
Se trata de un impuesto similar al IRPF que se
pagará en relación a los ingresos o los beneficios

Unesa culpa a la burbuja de la energía solar
y a los Gobierno anteriores del déficit de tarifa
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La CNE pide que
los usuarios puedan
acceder a los
nuevos contadores

elEconomista MADRID.

La Comisión Nacional de la Ener-
gía (CNE) analizará los posibles dis-
positivos de telemedida que se pue-
den adoptar para garantizar que el
consumidor pueda tener acceso en
su domicilio a información acerca
de su consumo. Esta iniciativa se
inscribe en el informe encargado al
regulador por parte del Ministerio
de Industria acerca de las actuacio-
nes necesarias para armonizarla in-
formación de los nuevos equipos de
medida de electricidad.

Como parte de este análisis, la
CNE constata en un comunicado
que los nuevos equipos de medida
ofrecerán a los usuarios informa-
ción sobre su consumo, período ta-
rifario en curso o potencia máxima
demandada. Sin embargo, el propio
regulador reconoce que los siste-
mas de telegestión aprobados has-
ta la fecha no incluyen dispositivos
para que el consumidor acceda des-
de su domicilio a esta información.

R. D. VALLADOLID.

Los mineros que participan en la
marcha negra preparan ya una en-
trada triunfal en Madrid el próxi-
mo miércoles. Los sindicatos UGT
y Comisiones Obreras esperan re-

unir a 100.000 personas a las puer-
tas del Ministerio de Industria pa-
ra recibir a los integrantes de la
marcha en un intento de que el apo-
yo popular a sus moviliaciones ha-
ga rectificar a José Manuel Soria.

La columna norte de la marcha,
integrada por asturianos y caste-
llano y leoneses, llegará este do-
mingo al Puerto de los Leones. El
lunes saldrá hacia Aravaca y el mar-
tes se dirigirá a Moncloa, donde
llegarán a las diez de la noche pa-

ra unirse a la marcha de Aragón y
realizar una marcha nocturna.

Los mineros fueron recibidos
ayer por el alcalde de Villacastín,
del PP, entre los elogios del secre-
tario general de UGT en Asturias,
Justo Rodríguez Braga.

El dirigente sindical reclamó al
Gobierno la “sensibilidad” que es-
tán recibiendo los mineros duran-
te su largo periplo: “Esto tiene so-
lución y es mucho menor que los
rescates al sistema financiero y ban-

cario, que además no están dando
respuesta a las dificultades de fi-
nanciación de las empresas”, dijo
en declaraciones recogidas por Ep.

Pese a todo, los sindicatos ad-
vierten al Gobierno de que las pro-
testas se prolongarán más allá del
día 11 si el Gobierno no da su bra-
zo a torcer. Ayer se reanudaron los
cortes de carretera horas después
de la batalla campal registrada en
Pola de Lena (Asturias), que se sal-
dó con una mujer y su hija heridas.

La ‘marcha negra’ enfila ya su ruta hacia Madrid
UGT y CCOO esperan
una entrada triunfal
en la capital de España

2,89
POR CIENTO.

Es la proporción en la que
Repsol ha ampliado capital
para hacer frente a su pro-
grama de dividendo flexible
o ‘scrip dividend’. Con esta
modalidad, el grupo ha dado
la opción de cobrar el divi-
dendo en acciones, para lo
que ha emitido más de 35
millones de acciones, de un
euro de valor nominal. Con
este mecanismo, Repsol ha
ahorrado la salida de su caja
de un total de 423 millones
de euros.

Antonio Brufau, presidente de Repsol. ALBERTO MARTÍN

Lorena López/Rubén EstellerMADRID.

Repsol ha sacado rédito al dar la
opción para cobrar el dividendo en
acciones a través del scrip dividend.
La petrolera ha conseguido dejar
de pagar 423 millones de su caja
después de que el 63,64 por cien-
to del capital optara por esta nove-
dosa modalidad que están llevan-
do ya a cabo las grandes empresas
del Ibex 35.

Se trata del dividendo comple-
mentario correspondiente a los re-
sultados de 2011 que ha ofrecido la
petrolera por primera vez a sus ac-
cionistas y que ya ha extendido pa-
ra el próximo año.

La petrolera destaca que la bue-
na acogida de este dividendo en-
tre sus accionistas refleja el inte-
rés por el programa de dividendo
flexible y sus expectativas positi-
vas sobre la acción. Con todo, la pe-
trolera sólo está obligada a distri-
buir 242 millones de euros entre
sus accionistas de su caja frente a
665 millones que hubiera tenido
que desembolsar si no hubiera pues-
to en marcha este mecanismo.

Curiosamente, los grandes ac-
cionistas de Repsol, como La Caixa
y Sacyr han cobrado el dividendo
en efectivo con una retribución de
0,545 euros por título, con lo que
La Caixa ha recibido 85,91 millo-
nes por su participación del 12,9
por ciento de Repsol (157,6 millo-
nes de acciones), mientras que Sacyr
ha ingresado unos 66,59 millones
de euros por su participación de
un 10 por ciento (122,2 millones de
títulos).

Por tanto, la accionistas minori-
tarios han sido los que han facili-
tado a Repsol el ahorro en su caja.

Con esta maniobra, la petrolera
ha logrado cumplir con su Plan Es-
tratégico en el que se recoge un in-
cremento del 10 por ciento en la
retribución al accionista. Para su

Repsol se ‘ahorra’ 423 millones gracias
al pago con el dividendo flexible
La Caixa y Sacyr cobran en efectivo, pero el 63% del capital recibirá títulos

ta de accionistas de Repsol aprobó
el pasado 31 de mayo otra amplia-
ción de capital para mantener la
fórmula Repsol Dividendo Flexible
en la remuneración a cuenta del
ejercicio 2012.

Posibles desinversiones
Tras el resultado de este dividen-
do, un informe de Citi señaló que
la modalidad planteada por Rep-
sol ha superado las previsiones, que
apuntaban a que los accionistas es-
pañoles, en el entorno económico
actual, se decantarían por recibir
el dividendo en efectivo. Con este
resultado positivo la compañía fa-
cilitará la generación de caja, se-
gún el documento.

Por otro lado, el banco estadou-
nidense también apunta a que la
petrolera podría realizar en breve
una desinversión por 500 millones
de euros. La petrolera negocia con
el Gobierno de Ecuador la venta
de una planta de gas de Guayaquil
y dentro de su Plan Estratégico ha
anunciado ventas de activos por
valor de 2.100 millones.

nueva hoja de ruta, la compañía
que preside Antonio Brufau ha
aprobado una reducción de la par-
te del beneficio destinada a divi-
dendo, como medida para hacer
frente a la expropiación de YPF
por parte de Argentina.

Para cumplir con el scrip divi-

dend, Repsol ha emitido más de 35
millones de acciones, de un euro
de valor nominal, con un incre-
mento del 2,89 por ciento sobre el
capital social del grupo.

Además de la ampliación de ca-
pital necesaria para atender el pro-
grama de dividendo flexible, la jun-
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Un parque
eólico. EE

Rubén Esteller/ Lorena López MADRID.

El Gobierno prepara una tasa a la
generación en la reforma energéti-
ca, tal y como adelantó elEconomis-
ta el pasado sábado, que ha desata-
do una auténtica batalla.

Las presiones en los últimos me-
ses se han incrementado en una
guerra de poder en la que hay en
juego miles de millones. El tablero
del ajedrez tiene dos claros conten-
dientes: las eléctricas agrupadas en
Unesa frente a los grandes fondos
de inversión extranjeros que invir-
tieron en renovables aprovechan-
do la regulación del sector.

En el marco de la segunda refor-
ma energética, cuyas primeras me-
didas puede avanzar Mariano Ra-
joy este miércoles en el Congreso y
que es probable que se apruebe en
el Consejo de Ministros del viernes
13, el Ejecutivo pretende acabar con
el déficit de tarifa, que ya asciende
a 24.000 millones y que podría su-
mar otros 4.500 millones este año,
repartiendo el esfuerzo entre todos
los operadores, tal y como ha insis-
tido el ministro de Industria, José
Manuel Soria.

La intención del Gobierno es crear
una tasa a la producción de electri-

neficios y el que más ha crecido en
los últimos años, de lo cual hacen
incluso gala en las presentaciones
de resultados a sus accionistas. Los
beneficios de esa parte de su nego-
cio en todo este periodo de acumu-
lación del déficit han sido mayores
que las primas recibidas por las re-
novables y, sin duda, una modera-
ción de los mismos hubiese permi-
tido tener un déficit mucho menor
en estos momentos.

La patronal termosolar insiste en
que todavía, no se ha efectuado la
liquidación final de los costes de
transición a la competencia (CTCs)
cobrados por las eléctricas. Según
ciertas estimaciones, las compañías
eléctricas deberían devolver más
de 3.000 millones de euros.

Los derechos de emisión gratui-
tos internalizados en el precio del
‘pool’ se minoraron de la retribu-
ción en el periodo 2006-2009 pero
no posteriormente, ni tampoco en
2005. La cuantía pendiente de re-
gularización sería superior a 4.000
millones de euros.

Al igual que se justifica para las
renovables, se podría aplicar la doc-
trina del Supremo de “beneficio ra-
zonable” a las centrales práctica-
mente amortizadas (nucleares e hi-

cidad que fuera no discriminatoria
y, a su vez, homogénea, pero la gue-
rra está en si se carga contra la fac-
turación -como todo parece indi-
car- o contra la producción o los be-
neficios, como reclaman las patro-
nales de renovables y los fondos de
inversión extranjeros.

Ninguna de las dos opciones ca-
rece de argumentos. Por parte de
las eléctricas aseguran que las ta-
sas sobre beneficios como las Ro-
bin Hood tax -aplicadas en Alema-
nia e Italia- se aplican de manera
transitoria, y las energías solares es-
tán al principio de su proceso in-
versor, por lo tanto, los años que du-
rasen estas tasas impactarían en
mayor medida a aquellos que tie-
nen inversiones más adelantadas
(no solo el Régimen Ordinario si-
no también la eólica).

Otro de los efectos depende del
apalancamiento. Aquellos que ha-
yan hecho inversiones con un ma-
yor nivel de deuda (algo muy habi-
tual para las renovables) los prime-
ros años se enfrentan a mayores
costes financieros (y menos bene-
ficios) que aquellos que hayan te-
nido prácticas de financiación más
conservadoras.

Y lo tercero es que, a una gran

empresa, las obligaciones de sepa-
ración contable que se le imponen
legalmente les impide hacer ajus-
tes contables “estratégicos”, como

puede ocurrir con empresas más
pequeñas, o empresas en las que los
suministradores de la gran mayo-
ría de sus trabajos (OPEX incluso
CAPEX) son ingenierías de su pro-
pio grupo.

Según indicaron fuentes del sec-
tor, el Gobierno entiende que la re-
ciente sentencia del Tribunal Su-
premo, que avala la modificación
de las condiciones retributivas a las
primas a las tecnologías solares en
función de las condiciones econó-
micas y energéticas, y siempre que
se les garantice una rentabilidad ra-
zonable, les habilita legalmente pa-
ra adoptar una medida de estas ca-
racterísticas.

El pasado viernes los directores
de regulación de las tres grandes
compañías (Endesa, Iberdrola y Gas
Natural Fenosa), acompañados por
el presidente de Unesa, visitaron a
la Comisión Europea en un inten-
to de que Bruselas secunde la re-
ducción de los apoyos a las renova-
bles en España y para tratar de es-
quivar la tasa a la generación.

Protermosolar aseguró ayer que
es precisamente en el negocio re-
gulado, es decir el que causa con-
tablemente el déficit de tarifa, don-
de las eléctricas tienen mayores be-

Así será la
reforma

1 El Gobierno aplicará el lla-
mado ‘céntimo verde’ quie

se ingresará en los presu-
puestos para hacer frente al
coste de las extrapeninsula-
res y a la eficiencia energética

2 La planificación energéti-
ca se ajustará a las nece-

sidad y se instaura un sistema
de subastas para nueva gene-
ración, así como las subastas
de CO2.

3Administraciones Públi-
cas. Esa es la primera má-

xima del vicepresidente eco-
nómico para reformar los tri-
butos: pocos cambios sin
perder recaudación. La otra
gran incógnita que no ha per-
mitido anunciar más avances

El Gobierno aprobará una tasa para las
centrales eléctricas según sus ingresos
Las renovables presionan a Industria para que se cargue a la producción o irán a los tribunales
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El Gobierno vuelve a chocar con
los grandes fondos de inversión en
energía e infraestructuras. Sobre
la solución que se le dé a esta si-
tuación pivotará la recuperación
de la confianza de los inversores.
Algunos de estos fondos además,
ya le plantaron cara al Gobierno,
con el que se encuentran en un ar-
bitraje internacional del que ape-
nas hablan y en el que reclaman
cerca de 600 millones como com-
pensación por los recortes que su-
frieron sus centrales.

Según la carta que los fondos en-
viaron a la vicepresidenta del Go-
bierno, Soraya Sáenz de Santama-
ría, así como a los ministros de In-
dustria, José Manuel Soria, y de
Haciendo, Cristóbal Montoro, los
activos gestionados en España as-
cienden a un valor de más de 9.000
millones, pero quiénes son estos
discretos inversores que aposta-
ron tanto dinero por España.

■ Ampere Equity Fund
Ampere Equity Fund es un fondo
de Inversión especializado en pro-
yectos de energía renovable en Eu-
ropa, en eólica, solar y tecnologías
de biomasa. El fondo tiene un ca-
pital comprometido de 320 millo-
nes de euros. Los inversores son
los fondos de pensiones del gobier-
no holandés APG y PGGM e ins-
tituciones financieras como Delta
Lloyd y Rabobank. Estos inverso-
res gestionan activos de más de
400.000 millones de euros. Las in-
versiones de este fondo en Espa-
ña incluyen la energía eólica y los
activos de energía solar.

■ Antin Infraestructura Partners
Antin Infrastructure Partners es
un fondo de 1.100 millones con un
enfoque en la inversión en ener-
gía, el transporte y los activos de
infraestructura de telecomunica-
ciones en Europa y en particular
la zona del euro. Sus inversores son
fondos de pensiones líderes escan-
dinavos, del Reino Unido, Suiza,
Alemania, Francia, Canadá, así co-
mo compañías de seguros y ban-
cos. Antin ha realizado dos inver-
siones en España: Andasol 1 y 2
(dos plantas termosolares con una
capacidad de 100MW) y Axion (se-
gunda compañía más grande de la
torre de telecomunicaciones en
España).

■ Cube Infraestructure Fund
Cube es una SICAV luxemburgue-
sa, que invierte en infraestructu-
ras en Europa en nombre de inver-
sores de todo el mundo. Natixis es
su mayor inversor, así como el prin-
cipal accionista de la sociedad de

gestión. Los activos bajo gestión
total son de 1.000 millones. Las in-
versiones en España incluyen cen-
trales minihidráulicas (84MW),
tres plantas solares (6 MW) y ca-
bles submarinos entre la penínsu-
la y las Islas Canarias y las islas Ba-
leares.

■ Eiser Infraestructure Partners
Eiser Infrastructure Partners es un
fondo independiente de infraes-
tructuras, con base en Londres.
Anteriormente fue parte de ABN
AMRO Bank. El primer fondo te-
nía 1.100 millones de compromi-
sos de capital y ahora está total-
mente invertido en una cartera di-
versificada de 11 activos en opera-
ción y desarrollo, con un valor
combinado por encima de 3.000
millones de euros. En España, in-
virtió en tres plantas de energía so-
lar térmica, así como cuatro con-
cesiones de transporte en Madrid,
Valencia y Murcia. Su base de in-
versores se compone principal-
mente de fondos de pensiones y
compañías de seguros de Europa
y Japón. Eiser está captando fon-
dos para segundo vehículo con el
objetivo de conseguir 1.000 millo-
nes.

■ HG Capital
HgCapital es un inversor experto
en el sector de capital privado. Con
sede en Londres y Munich, gestio-
na varios fondos por valor de 4.000
millones. Invierte en la expansión
de los sectores de la la salud, in-
dustria, servicios, TMT y los sec-

tores de energía renovable a tra-
vés de Western Europa. HgCapi-
tal ha estado presente en España
desde el año 2008, después de ha-
ber realizado inversiones en los
sectores fotovoltaicos y hidroele-
trico.

■ Infrared Capital Partners
Infrared es una gestora que invier-
te en capital privado en la sectores
de infraestructura y bienes en nom-
bre de inversores de Europa, Asia
y el Oriente Medio. HSBC es el ma-
yor inversor en el negocio que ges-
tiona 5.000 millones. Las inversio-
nes incluyen dos proyectos de ener-
gía termosolar en España, que es-
tán en construcción este año

■ KGAL
Con unos activos bajo gestión de
los 25 mil millones, invertidos
principalmente en las áreas de pa-
trimonio, de la aviación, la infraes-
tructura y los barcos, KGAL es uno
de los principales gestores de ac-
tivos en Alemania y cuenta con más
de 40 años de experiencia en la fa-
bricación de largo plazo de capital
real inversiones con rendimientos
sostenibles y estables. La cartera
de servicios abarca el diseño y ges-
tión de determinados fondos mi-
noristas e institucionales, así co-
mo los ‘family offices’ y las funda-
ciones. La cartera de KGAL para
las inversiones españolas ascien-
de a 600 millones de euros, prin-
cipalmente, en el sector de las ener-
gías renovables.

■ KKR
KKR es una firma de inversión glo-
bal líder con profundas raíces en
el patrimonio privado, diversifica-
da capacidades, y un historial im-
presionante. Con 14 oficinas en to-
do el mundo, KKR gestiona los ac-
tivos a través de una variedad de
fondos de inversión y cuentas que
abarca múltiples clases de activos.
Los activos bajo gestión ascendie-
ron a 59.000 millones de dólares
al 31 de diciembre de 2011. KKR
busca crear valor aportando la ex-
periencia operativa de las empre-
sas de su cartera y mediante la su-
pervisión activa y el seguimiento
de sus inversiones. KKR comple-
menta su experiencia en inversio-
nes y refuerza las interacciones con
los inversores a través de su clien-
te las relaciones y la plataforma de
mercados de capital.
■ MEAG
MEAG es el gestor de activos de
Munich Re y grupo asegurador Er-
go. Además de gestión de activos
propios del Grupo también traba-
jan para otros socios ajenos. Con
las unidades de gestión en Nueva
York y Hong Kong y los activos ges-
tionados por valor de alrededor de
216.000 millones (31 de diciem-
bre de 2011), son uno de la gestión
de activos líder en Europa empre-
sas. MEAG gestiona alrededor de
2.000 millones en fondos de inver-
sión (31 Diciembre de 2011).

■ RREEF Infraestructure
RREEF Infrastructure es el nego-
cio de inversión en infraestructu-
ra de Deutsche Bank Gestión y uno
de la mayor inversión en infraes-
tructura. Los fondos bajo adminis-
tración son de 7.800 millones (al
31 de diciembre de 2011).
En España, RREEF ha hecho seis
inversiones, tres de ellas en el sec-
tor de las renovables: un parque
eólico de 200 MW en Castilla y Le-
ón, Andasol 1 y 2 y Arenales. Otras
inversiones son Autovía del Cami-
no en Navarra y participaciones en
las terminales de GNL de Bilbao y
Sagunto. RREEF es también un in-
versor líder en el sector inmobilia-
rio y se dio cuenta de que ha nu-
merosas transacciones históricas
en España, incluyendo la venta y
lease-back de una gran cartera de
sucursales de BBVA.

■ Riverstone Holdings
AES Solar es una empresa conjun-
ta de The AES Corporation y Ri-
verstone Holdings. Ya en 2008 am-
bas compañías anunciaron su in-
tención de cometer hasta 1.000 mi-
llones de dólares. AES tiene 32 MW
solares en España.

Los fondos de inversión que se
juegan 9.000 millones con la reforma
Estos doces grandes fondos son los que plantan cara a las eléctricas tradicionales

Unos paneles fotovoltaicos. EE

dráulicas) que, con muy pequeños
costes variables, se aprovechan de
la subida de los precios del ‘pool’.
Una rigurosa auditoría de costes
demostraría el elevadísimo margen
con el que vienen operando desde
hace años.

Que los ciclos combinados, au-
téntica burbuja energética de este
país, además del “pago por dispo-
nibilidad” disponen de una subven-
ción llamada “incentivo a la inver-
sión”, que era de 20.000 /MW/año
durante 10 años y que el anterior
ministro, Miguel Sebastián, elevó a
26.000 euros /MW/año momentos
antes del cambio de gobierno.

Esta subvención puede represen-
tar en algunos casos el 25 por cien-
to de su inversión. Este coste, ade-
más, se incluye en el término de
energía y no aparece como coste re-
gulado, por lo que está pasando inad-
vertido al hablar del déficit. Con
subvenciones parecidas, algunas re-
novables tampoco necesitarían pri-
mas.

Las eléctricas, por su parte, re-
cuerdan que, mientras las tecnolo-
gías convencionales están recibien-
do una retribución media de 50 eu-
ros el megavatio hora, las plantas
solares se llevan hasta 466 euros
/MWh y ya suponen el 10 por cien-

to del coste que los ciudadanos pa-
gan en la factura de energía eléctri-
ca.

Una factura que ya figura entre
las más caras de Europa, algo que
contrasta llamativamente con el he-
cho de que las retribuciones a las
actividades de generación de ener-
gía mediante fuentes tradicionales
y distribución de electricidad en Es-
paña figuren un 10 por ciento por
debajo de la media registrada en la
Unión Europea.

En este sentido, mediante dicha
tasa por facturación, las compañías
con centrales de generación tradi-
cional aportarían mucho dado que
producen más, mientras que aque-
llas que generan mediante centra-
les solares también aportarían por-
que, aunque producen mucho me-
nos, ingresan por cada MWh mu-
cho más que las primeras.

Las patronales de renovables y
los fondos de inversión ya han mos-
trado su disposicion a plantear una
batalla jurídica al Gobierno si no les
gusta la reforma. Por ese motivo, el
Ejecutivo se está planteando trami-
tar la reforma como un proyecto de
ley que sirva para esquivar todos
estos recursos.

El Gobierno se
plantea tramitar la
reforma como una
Ley para esquivar
los recursos
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El sector de biomasa está profun-
damente preocupado por una even-
tual tasa a la generación que grave
la producción sin tener en cuenta
las características intrínsecas de es-
ta tecnología. A pesar de estar bajo
el paraguas de las renovables, se tra-
ta de una fuente que tiene que com-
prar su combustible y que cuenta
con una prima muy poco rentable
que hace que los únicos proyectos
en España sean los que están aso-
ciados a industrias, como las pro-
ductoras de aceite de oliva y pape-
leras.

Por ello, desde los operadores de
esta actividad y desde la patronal
Probiomasa aseguran que no pue-
den asumir ningún recorte adicio-
nal y lamentan que se esté debatien-
do la posibilidad de recortar los
complementos retributivos que re-
cibe esta tecnología. Hay que recor-
dar que en el Real Decreto 661/2007
ya se les dificultó poder ingresar el
complemento por eficiencia, al te-
ner en cuenta sólo el calor útil que
se vende a terceros, debido a una
polémica interpretación de la Di-
rectiva Europea sobre el régimen
especial.

Con todo, la prima de la bioma-
sa ha hecho que los proyectos sean
muy poco atractivos y un nuevo re-
corte supondrá poner en peligro al-
gunos centros de trabajo. De hecho,
la prima más alta de esta tecnolo-
gía, que es la de cultivo energético,
se encuentra en 16,26 céntimos por
kilovatio/hora, mientras que la más
baja asciende a 8,86 céntimos kilo-
vatio. El propio Plan de Energías
Renovables 2011-2020 insta a que
se revisen al alza estos incentivos
para lograr el objetivo de poder al
menos duplicar la muy escasa ca-
pacidad instalada y llegar a contar
con 1.350 megavatios.

Lejos de que se haya producido
una burbuja en esta actividad (el
ritmo de crecimiento ascendía an-
tes de la moratoria a 50 megavatios
al año), la biomasa tan sólo cuenta
con 500 megavatios, por lo que que-
da muy lejos el objetivo de 1.000
megavatios que contemplaba el Plan
de Energías Renovables 2005-2010.

El problema ahora se centra en
la tasa que pretende gravar la pro-
ducción de las plantas renovables,
sin tener en cuenta que el benefi-
cio de la biomasa es mucho menor
que en otras tecnologías, mientras
que la aportación al sistema ener-
gético por megavatio invertido es
mayor, debido a su predicibilidad y
su potencial para funcionar entre
7.000 y 8.000 horas al año.

La biomasa dice que no puede asumir más
recortes y que peligran centros de trabajo
La mayoría de los proyectos en España están asociados a industrias por la escasa rentabilidad

de C02. Por su parte, según datos
de Appa y de Afi, el mantenimien-
to de montes y la reducción del ries-
go de incendios se traducirían en
un ahorro de 168 millones al año.

Posible sustitución del carbón
Al margen de los beneficios econó-
micos, existen unas contundentes
ventajas para el sistema energéti-
co. Así, la producción eléctrica con
biomasa se puede programar, algo
imposible con otras renovables y
reduce la dependencia en España,
al ahorrar hasta 200 millones al año
en importaciones de gas.

Por otro lado, la biomasa no ne-
cesita capacidad de respaldo y po-

dría participar en la sustitución pro-
gresiva del carbón nacional, crean-
do empleo en las cuencas mineras
afectadas (León, Palencia, Teruel,
A Coruña, Asturias, Ciudad Real,
etc), dada la proximidad de dichas
cuencas a zonas forestales con po-
tencial de producción de biomasa.

Ante los graves incendios sufri-
dos en Valencia, la biomasa se eri-
ge como una solución en la preven-
ción, ya que las plantas forestales
dedicadas a biomasa cuentan con
vigilancia durante todo el año, cui-
dado de montes y, sobre todo, son
atendidas con una gran conciencia
medioambiental para el manteni-
miento de los montes.

El Instituto para la Diversifica-
ción y Ahorro de la Energía (IDAE)
ha hecho un estudio del régimen
especial donde tiene en cuenta las
cualidades de todas las tecnologías.
Sin embargo, el sector teme que no
se tengan en cuenta estos términos,
tal como parece que se podría plan-
tear la tasa a la generación.

La biomasa ha sido también ob-
jeto de la moratoria renovable, de-
jando en el limbo a unos 100 mega-
vatios, a pesar de que algunas de las
instalaciones ya habían presentado
la solicitud el pasado año para con-
tar con prima.

La renovable que más aporta
En caso de que la biomasa hubiera
estado exenta de la moratoria, su
ritmo de incorporación al sistema
habría sido tan sólo de 81,7 mega-
vatios al año, equivalente a una pri-
ma de 48 millones al año, es decir,
menos de un 0,27 por ciento del in-
cremento de la tarifa.

El sistema ha dejado de benefi-
ciarse de las ventajas de incorporar
esta tecnología por el parón apro-
bado el pasado mes de enero, entre
las que destaca su intensidad en em-
pleo (10-20 empleos directos por
megavatio instalado), frente a los 2
de la termosolar y los 0,4 de la fo-
tovoltaica. La biomasa produjo el 5
por ciento del total de energía ge-
nerada por todo el régimen espe-
cial y apenas supuso el 3,8 por cien-
to del coste en primas de todo el ré-
gimen especial.

El sector barajaba una cifra de in-
versión de 3.000 millones de euros
en zonas rurales para cumplir con
los objetivos a 2020, lo que frena-
ría la despoblación en el campo.

Además, se hubiera generado una
contribución fiscal de 350 millones
al año y un ahorro de 25 millones
en compra de derechos de emisión

Es imposible que
haya una burbuja
en este sector
por la complejidad
de los proyectos

Balance de una planta
de biomasa de 15MW
BALANCE DE UNA PLANTA DE BIOMASA DE 15 MEGAVATIOS
Económico 3 millones al año de aportación

neta al erario público
Empleo directo (Medio a 15 años)..........245 puestos de trabajo
Ambiental.......................................................120.000 toneladas de CO2 al año

evitadas

QUÉ APORTA UNA PLANTA DE 15 MEGAVATIOS DE BIOMASA FORESTAL
Inversión en equipos ...............................45 millones

El 100% de esta tecnología puede ser
realizada por empresas industriales
españolas con tecnología propia

Inversión total sujeta a IVA ....................50 millones

Mantenimiento de montes
Superficie media a tratar ...........................3.800 hectáreas al año
Coste medio para la Administración .....2.700 euros por hectárea
Total Costes Evitados .................................10,26 millones al año

Puestos de trabajo directos
Periodo de construcción ...........................340 en 2 años
Periodo de explotación de la planta.......30 en 15 años
Periodo de explotación en suministro ....170 en 15 años

Impuestos y pagos a la seguridad social
IS Durante la construcción .......................1 millones
IVA Construcción.........................................10 millones
Cánones municipales .................................1 millones
IS Durante la operación .............................15 millones
IVA suministro biomasa ............................0,10 millones/año
S.S. -Empleados planta- .............................0,22 millones/año
IRPF Empleados planta...............................0,15 millones/año
Total anual (media 15 años) .....................2,3 millones al año

QUÉ LE CUESTA AL SISTEMA ELÉCTRICO UNA PLANTA DE 15 MEGAVA-
TIOS DE BIOMASA FORESTAL
Energía vendida ...........................................110.000 megavatio hora al año
Precio final de venta medio ......................145,54 euros por megavatio hora
(según RD 661/07)
Coste evitado por pérdidas.......................4,38 por ciento
Coste de generación medio de mercado..60,09 euros por megavatio/hora
Diferencial de coste de generación ......9,6 millones al año
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Antigua mina de wolframio en la localidad salmantina de Barruecopardo. EE

R. Daniel VALLADOLID.

La fiebre minera en la provincia de
Salamanca sube de grados. A la em-
presa australiana Berkeleys, que
quiere extraer uranio en esta pro-
vincia, se une ahora la irlandesa Sa-
loro, que promueve un proyecto pa-
ra obtener wolframio en la locali-
dad charra de Baurruecopardo.

El alcalde de la localidad, Jesús
María Ortiz, y el apoderado de Sa-
loro, Stephen Nicol, han firmado un
acuerdo de colaboración para reac-
tivar las antiguas minas de wolfra-
mio, un proyecto que se desarrolla-
ría durante nueve años pero para el
que aún no existe una fecha con-
creta de inicio.

La mina de Barruecopardo, inac-
tiva hasta 1982, fue una de las más
importantes fuentes de producción
de este mineral en el continente eu-
ropeo. Para reactivarla, Saloro ha
llevado a cabo la investigación y los
estudios de campo en la zona du-
rante los últimos siete años hasta
convencerse de la viabilidad y for-
taleza técnica y económica de la ini-
ciativa. Una vez obtenida la apro-
bación, este proyecto estaría en dis-
posición de producir entre el 10 y
el 12 por ciento del wolframio mun-
dial y de surtir las necesidades eu-
ropeas, ya que en occidente las re-
servas de wolframio son muy limi-
tadas hasta el punto de que la UE
ha incluido al metal entre las mate-
rias primas “críticas”.

Al igual que la australiana Berke-
ley, que quiere reactivar las minas
de uranio de Salamanca, Saloro ha
llegado a la localidad como si se tra-
tara de una reedición de Bienveni-
do Mr. Marshall y en el Ayuntamien-
to les han recibido con los brazos
abiertos para intentar sanear sus ar-
cas públicas.

La compañía irlandesa se ha com-
prometido a aportar al presupues-
to del Ayuntamiento 100.000 euros
anuales, en concepto de tasas y ar-
bitrios municipales a los que se su-
man otros 25.000 por el alquiler de
pistas y caminos para facilitar los
accesos a las instalaciones.

Anticipo de 270.000 euros
Además, la compañía pagará al
Ayuntamiento de Barruecopardo
270.000 euros en concepto de an-
ticipo de la contribución económi-
ca adicional repartidos en tres pa-
gos. Así, ingresará 90.000 euros en
los próximos días, otros 90.000 en
los diez días siguientes al otorga-
miento de la concesión de explo-
tación de minas y 90.000 más, tras
el primer envío de concentrados
de mineral.

La puesta en marcha de la mina,

La irlandesa Saloro quiere recuperar
el esplendor minero de Salamanca
El proyecto para extaer wolframio supondría una inversión de 250 millones

El precedente del uranio de Berkeley
Salamanca no está siendo ajena al inusitado interés por aprovechar
los recursos naturales. La multinacional australiana Berkeley tiene en
marcha dos proyectos para extraer uranio en esta provincia. En uno
de ellos, que se desarrollará en los municipios de Retrotillo y Santi-
dad, ha comenzado ya la selección de personal para cubrir los 196
empleos que, según dice la compañía, generará. Espera obtener los
permisos a finales de 2013. El otro, sin embargo, en Saelices el Chico,
se ha topado con la negativa de la empresa pública Enusa, propietaria
de los derechos, para llevarlo a la práctica. El caso está en la Corte de
Arbitraje Internacional.

loro en la zona minera hablan de
unos recursos que rondarían las 27
millones de toneladas de mineral.
El proyecto de explotación prevé la
produccion de más de diez en nue-
ve años a razón de 1,2 toneladas
anuales. Por ello, “hay posibilida-
des de que la vida de la mina sea lar-
ga”, asegura la compañía.

Saldar deudas
Para el regidor de Barruecopardo,
el proyecto de explotación minera
que devolvería la actividad a las ins-
talaciones después de tres décadas
permitirá destinar los fondos a rea-
lizar mejoras en el pueblo, saldar
deudas con proveedores e invertir
en Educación, Cultura y Deporte.
Respecto al acuerdo con los propie-
tarios de los terrenos, Jesús María
Ortiz asegura que espera que las
conversaciones se resuelvan sin di-
ficultad para que todos salgan be-
neficiados.

En virtud del acuerdo firmado, la
compañía minera también se com-
promete a que cualquier resto ar-
queológico que sea hallado duran-
te los trabajos de explotación sea
sometido a estudio y análisis por el
organismo competente de la Con-
sejería de Cultura y Turismo de la
Junta de Castilla y León.

pendiente aún del acuerdo con los
propietarios de los terrenos sobre
los que se asienta el mineral y de la
concesión definitiva de licencias,
permitirá la creación de 110 pues-
tos de trabajo directos, para los que
tendrán prioridad los habitantes de
la zona, y de entre 150 y 200 indi-
rectos, merced a una inversión glo-
bal de 250 millones de euros. Salo-
ro reactivaría una zona industrial
en desuso que abarca en torno a 360
hectáreas de terreno.

Múltiples aplicaciones
El wolframio, también conocido
como tungsteno, es un metal con
muchas aplicaciones industriales.
Entre sus propiedades está su al-

to punto de fusión, su fortaleza -
sólo superada por el diamante-, su
gran densidad, su estabilidad y una
alta conductivad eléctrica, lo que
lo hace muy apropiado en campos
como la medicina, la electrónica,
la automoción o la industria ae-
roespacial. Sus características lo
hacen, además, muy apropiado pa-
ra la elaboración de herramientas
destinadas a cortar y perforar y,
por tanto, resulta muy importan-
te para cualquier país desarrolla-
do o que quiera desarrollarse”. En
la actualidad China dispone de más
del 75 por ciento de la producción
mundial y, pese a todo, es un país
importador.

Los estudios realizados por Sa-

El polígono
Emiliano Revilla,
en Ólvega, crece
con 4 empresas

eE VALLADOLID.

No todo son malas noticias. En
plena ofensiva para salvar la em-
blemática Puertas Norma, la pro-
vincia de Soria ha visto cómo se
ponen en marcha nuevas inicia-
tivas empresariales. Fue el con-
sejero de Economía y Empleo de
la Junta de Castilla y León, To-
más Villanueva, el encargado de
inaugurar cuatro proyectos im-
plantados en el polígono Emilia-
no Revilla, en la localidad de Ól-
vega, que generarán más de 150
puestos de trabajo.

El periplo comenzó en las ins-
talaciones de la firma Rugui, una
iniciativa que incluye dos activi-
dades diferenciadas, una fundi-
ción y una fábrica de laminados
metálicos especiales, que ha con-
tado con una inversión cercana
a los 80 millones de euros y que
genera un centenar de empleos.

A continuación, inauguró la
fábrica Replay Golf, que se dedi-
ca al reciclaje de pelotas de golf
y que ha generado 27 empleos
con una inversión de 1,5 millo-
nes. Más tarde, visitó la fábrica
Controlsa, una factoría que se
dedica a la producción de puer-
tas de naves industriales y que
va a generar 10 empleos.

Soaga crece en
la Comunidad
con su entrada
en Agroaguilar

R. D. VALLADOLID.

Soaga, dedicada a la fabricación
y comercialización de fertilizan-
tes, fitosanitarios, piensos y ma-
terias primas para el mercado
agroganadero, apuesta por cre-
cer en Castilla y León. El grupo
gallego ha culminado la adqui-
sición del 60 por ciento de la so-
ciedad palentina Agroaguilar (60
por ciento).

Con mas de 150 millones de
facturación y más de 250 em-
pleados, Grupo Soaga es líder en
el norte de España y Portugal.
La unión de estas dos empresas,
con más de 30 años de experien-
cia, potenciará el mercado de
Castilla y León, ofreciendo a sus
clientes y proveedores un mejor
servicio, una mayor eficiencia, y
unas mejores condiciones en el
mercado de las materias primas.
La compra de cebada, trigo y ma-
íz, directamente a los agriculto-
res de la zona, complementa la
apuesta que está haciendo el gru-
po por las materias primas para
la alimentación animal.




